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Прославим Родину трудом
Предоктябрьские Призывы ЦК КПСС зовут к новым успехам

И Н Ж Е Н Е Р
Снова нашу планету потряс ге

роический подвиг советского на
рода, пославшего в заоблачные 
миры первый в мире космический 

4» экипаж.
Новый грандиозный успех со

ветской космонавтики еще раз 
свидетельствует о том высоком, в 
самом современном смысле этого 
слова, техническом уровне, на ко
торый поднял нашу страну социа
лизм.

Вместе с учеными и рабочими 
огромный вклад в бурный техни
ческий прогресс нашей экономики 
вносит многомиллионная армия 
советской инженерии. Нигде в ми
ре не выпускают столько инжене
ров, нигде нет таких условий для 
создания новейших образцов тех
ники, как в нашей стране.

Советскому инженеру многое 
дано, но с него многое и спраши
вается.

Инженер должен быть борцом 
за перевооружение народного хо
зяйства на новейшей основе, за 
все новое в технологии, организа
ции труда и производства. Но и 
этого мало для советского специа
листа. Он должен быть воспитате
лем, другом и советчиком рабоче
го, активным организатором со
циалистического соревнования.

Немало таких инженеров тру
дится на предприятиях и стройках 
нашей области.

Взять, к примеру, Н. А. Коз
ловскую — начальника самого 
крупного на заводе «Томкабель» 
цеха коммунистического труда. 
По инициативе или при горячей 
поддержке начальника цеха здесь 
впервые в области осуществлен 
переход на обслуживание машин 

А  по единому графику, родился по- 
n f  ход за бережливость на каждом 

рабочем месте, начали ежедневно 
подводить итоги социалистическо
го соревнования.

Инженер Н. А. Козловская — 
активная общественница, хорошая 
воспитательница, она постоянно 
ищет пути к сердцу каждого рабо
чего.

Настойчивым бойцом за новое 
показал себя инженер завода 
«Сибэлектромотор» Л. Боровков. 
Первым не только на заводе, но и 
в области он подхватил саратов
ский метод сдачи бездефектной 
продукции с первого предъявле
ния.

Несколько лет добрая слава 
идет о втором участке коммунис
тического труда СУ-11 треста 
«Томскстрой». Долгое время этот 
участок возглавлял молодой ин
женер Е. Зимин. Его отличают 
глубокое проникновение в эконо
мику, настойчивые поиски новых 
резервов. Впервые в области этот 
участок перешел на хозрасчет, 
лучшие бригады участка стали 
школой передового опыта томских 
строителей. Недавно передовой 
специалист назначен главным ин
женером строительного управле
ния.

На предприятиях и стройках 
области трудится многотысячный 
отряд инженеров. Большинство из 
них вносит весомый вклад в тех
нический прогресс, в совершенст
вование экономической работы, 
помогает партийным организаци
ям в коммунистическом воспита
нии трудящихся.

і  . Но все ли наши инженеры щед- 
* *  ро отдают свои знания производ

ству, настойчиво борются за но
вое, передовое, являются вдумчи
выми воспитателями своих подчи
ненных, особенно молодежи?

Далеко не все. Иного дипломи
рованного специалиста не отли
чишь от отставшего в своем раз
витии практика. Это результат 
равнодушия к порученному делу, 
притупления интереса к совер
шенствованию своих знаний, к 
изучению достижений науки и пе
редового опыта.

На Нибегинском лесопункте 
Нибегинского леспромхоза, напри
мер, лесосеки разрабатываются 
самым примитивным, отсталым 
способом. Здесь нет технологиче* 
ских карт, игнорируются передо
вые методы. А ведь лесопункт 
возглавляют дипломированные 
специалисты. Начальник Л. Ива
нов закончил лесотехническую 
академию, а технорук В. Кук- 
сик — лесотехнический институт.

Сейчас партия взяла курс на

углубление экономической рабо
ты, чтобы обеспечить одно из ос
новных программных требований 
— выпускать больше продукции 
при меньших затратах.

Родились замечательные начи
нания — новочеркасский метод не
прерывного внутризаводского пла
нирования, саратовский метод без
дефектной сдачи продукции с пер 
вого предъявления, решение моек 
вичей сделать прибыльным каж 
дое изделие, ежедневное подведе
ние итогов соревнования, внедре
ние хозрасчета в бригадах и на 
участках и многие другие.

Кому, как не инженеру, быть 
первым борцом за внедрение этого 
нового на каждом участке произ
водства? Но на деле многие инже
неры ждут подсказки со стороны, 
глухи к  новаторским начинаниям 
передовиков производства. Медлен
но прививаются новые методы эко
номической работы во многих лес
промхозах и даже на таком круп 
ном современном предприятии, 
как манометровый завод. А разве 
мало на этих предприятиях дипло 
мированных инженеров?

Повышение роли инженерно-тех
нических работников на производ
стве требует большого внимания 
ним партийных комитетов и пар
тийных организаций. Вопросы под
бора, расстановки и воспитания 
специалистов должны быть пред
метом постоянной партийной забо
ты.

В последнее время некоторые 
партийные комитеты стали больше 
работать со специалистами.

Работники Ленинского райкома 
партии Томска, например, сейчас 
чаще собирают специалистов, сове
туются с ними, обобщают и распро
страняют опыт лучших. Такая ра
бота ведется дифференцированно, 
по отраслям производства. Это 
способствует повышению роли ин
женерно-технических работников 
на производстве и в воспитании 
трудящихся.

Большое внимание повышению 
роли специалистов в улучшении 
экономики уделяет Колпашев- 
ский горком партии. При горкоме 
и на предприятиях созданы тех
нико-экономические советы, объе
диняющие сотни специалистов, ко
торые настойчиво изыскивают но
вые резервы производства.

Но так обстоят дела не везде. 
Члены парткомов Верхнекетской, 
Тегульдетской и некоторых других 
промышленных зон редко встреча
ются с инженерами и техниками, 
мало с ними советуются, мирятся 
с тем, что многие специалисты 
топчутся на месте, глухи к ново
му. Не случайно новое в этих зо
нах очень медленно пробивает се
бе дорогу на производство.

Партийные организации должны 
постоянно беспокоиться о том, что
бы инженеры углубляли свои зна
ния, были на уровне современных 
технических и научных требова
ний, не замыкались в рамках уз
кой специальности, были настойчи
выми борцами за интересы госу
дарства.

Предметом особой заботы пар
тийных организаций должна стать 
марксистско-ленинская закалка ру
ководящих кадров и всех специа
листов. Знание марксистско-ленин
ской теории делает труд целеуст
ремленным, помогает специалисту 
точно определить свое место в 
строю борцов за коммунизм, пра
вильно осмыслить многообразие 
жизненных явлений.

Недавно начался учебный год в 
системе партийного просвещения. 
Пусть каждый специалист в ходе 
учебы глубоко изучит актуальные 
проблемы строительства комму
низма в нашей стране, развития 
мировой социалистической систе
мы, стратегии и тактики коммуни
стических и рабочих партий. Глу
бокое значение этих проблем по
может нашим специалистам в ре
шении практических задач.

Сейчас на предприятиях ширит
ся предоктябрьское соревнование. 
Долг инженеров—быть в первых 
рядах соревнующихся.

Каждый советский инженер дол
жен быть созидателем, творцом. 
Все свое умение, знания, весь жар 
своей души он должен отдать ве
ликому делу создания материально- 
технической базы в нашей стране.

Визит К. Н. Руднева в Бельгию
МОСКВА, 20 октября. (ТАСС). По 

приглашению правительства Бель
гии сегодня в Брюссель с официаль
ным визитом вылетел заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР К. Н. Руднев в сопровождении

советских специалистов. Он встретит
ся с государственными деятелями 
Бельгии, представителями деловых 
кругов, ознакомится с рядом науч
ных центров и промышленных пред
приятий этой страны.

Новинка ленинградских кабельщиков
ЛЕНИНГРАД, 21 октября. (Корр. 

ТАСС). Электроэнергию напряже
нием в 330 тысяч вольт можно пе
редавать по кабелю, изготовленному 
на заводе «Севкабель». Испытания 
опытного образца успешно заверше
ны в лаборатории предприятия. Ка

бель на столь высокое напряжение 
в нашей стране до сих пор не изго
товлялся.

Первую промышленную партию 
новой продукции ленинградцы от
правят строителям Плявиньской 
ГЭС.

Т олько досрочно
Новым трудовым энтузиазмом встретили труженики промышленности 

Колпашева Призывы ЦК КПСС к 47-й годовщине Великого Октября. Ра
достные вести поступают с предприятий города. Досрочно выполнил план 

десяти месяцев коллектив мясокомбината. Им уже выдано на 130 тысяч 
рублей сверхплановой продукции.

На рыбоконсервном комбинате рабочие заявили, что к 7 ноября завер
шат годовой план по выпуску валовой продукции, а также выловят нын
че сверх годового плана 300 центнеров ь̂гбы.

Хорошо трудится коллектив леспромхоза управления быто
вого обслуживания. На счету лесорубов — 7 тысяч кубомет
ров деловой древесины сверх плана. А лесозаготовители Ча- 
инского леспромхоза комбината «Томлес» заготовили и вы
везли сверх задания свыше 6 тысяч кубометров древесины.

Всего в промышленной зоне 3 леспромхоза, и коллективы 
их поставили цель: к концу года дать сверх плана 20 тысяч 
кубометров леса.

Готовят свои подарки к празднику Великого Октября и 
строители. В их обязательстве записано: сдать в эксплуата
цию более двух тысяч квадратных метров жилья.

Сейчас на всех предприятиях идет борьба за то, чтобы 
план десяти месяцев по зоне выполнить на неделю раньше 
срока, выпустить дополнительно валовой продукции на 143 
тысячи рублей.

Я. ЗЫРЯНОВ,
инструктор Колпашевского горкома КПСС.

Трудовой стаж А. П. Мельниковой на Том
ском манометровом заводе — тринадцать лет. 
Работает она слесарем-сборщиком. И сейчас, 
когда на предприятии развернулось предок
тябрьское социалистическое соревнование, 
Александра Павловна выполняет ежедневные 
задания на 125— 130 процентов.

Фото С. Ланцмана.

Хозяева речных великанов
Всю навигацию на рейдах 

Нарымской сплавной конторы 
бее устали трудились погру- 
вочные плавучие краны ПК-10. 
Они укл ідьівали на баржи 
пакеты с лесом. Крановщики 
— хозяева речных велика
нов с начала навигации со
ревновались ва перевыполне
ние заданий. Они брали на се
бя высокие обязательства, и 
первыми их выполнили те, у 
кого болу.ше мастерства.

К празднику Великого Ок

тября хороший подарок под
готовил Г. Н. Стариков с чет
вертого крана. Он отгрузил 
более 100 тысяч кубометров 
леса при обязательстве 90 
тысяч. Такое же количество 
леса погрузил крановщик 
И. И. Милик.

Перевыполнили свои обя
зательства М. Малицкий с 
крана № 17t С. Трифонов, 
А. Медведев с крана Л? 20. 

А . ВЕРЕЩАГИНА, 
инженер Нарымской 
сплавконторы.

Главный резерв
Слова из Призывов 

ЦК КПСС к 47-й годов
щине Великой Октябрь
ской социалистической 
революции об увели
чении производства мя
са, молока, масла, яиц 
и другой продукции — 
программа действий для 
тружеников села.

На днях животноводы 
нашего северного кол
хоза одержали боль
шую трудовую победу: 
досрочно выполнен го
довой план продажи мя
са государству.

Что обеспечило успех? 
Хорошая организация 
выращивания молодня
ка, интенсивный откорм 
скота.

Еще в октябре прош
лого года мы поставили 
на интенсивный откорм 
99 бычков весом по 200 
килограммов каждый. 
Откормочникам давали в 
день по 20 килограммов 
силоса, по 3 килограмма 
сена и по 2 килограмма 
концентратов.

Скотник А. С. Ефимов 
обеспечил среднесуточ
ный привес каждого быч
ка на 800—900 грам
мов. В январе эту груп
пу бычков мы продали

на мясо. Средний вес 
каждого животного со
ставил 285 килограм
мов,

С начала пастбищно
го периода животноводы 

. организовали круглосу
точный нагул молодняка.

В начале августа мы 
поставили 101 бычка 
весом 240—250 кило
граммов на интенсивный 
откорм. Их пасли. Кро
ме того, каждому бычку 
скармливали в день 
по два килограмма кон
центратов, по 10—15 
килограммов сахарной 
свеклы, по 3 килограмма 
сена.

Скотник В. 3. Казан
цев хорошо организовал 
откорм бычков, обеспе
чив среднесуточный при
вес каждого животного 
за период откорма более 
1 килограмма. За два 
месяца каждый откор
мочник прибавил в весе 
на 80 килограммов.

За повышенную упи
танность сданного скота 
колхоз получил доплату 
3.900 рублей. А стои
мость дополнительных 
кормов, затраченных за 
весь период откорма, — 
700 рублей. Таким обра

зом, только за счет вы
сокой упитанности ско
та колхоз получил 3.200 
рублей прибыли.

Интенсивный откорм 
выгоден. Он позволяет 
животноводам резко сни
зить затраты труда и 
кормов при выращива
нии скота, вдвое снижа
ет себестоимость мяса 
и позволяет колхозу 
продавать государству 

полновесный высококон
диционный скот.

В последние два года 
благодаря интенсивному 
откорму мы довели вес 
каждой проданной госу
дарству головы крупно
го рогатого скота до 
300—320 килограммов. 
Интенсивный откорм мо
лодняка мы считаем 
главным резервом уве
личения производства 
мяса.

Еще не закончился 
нынешний хозяйствен
ный год, а животноводы 
колхоза уже готовят 
скот для продажи на 
мясо в будущем году. 
На днях мы вновь поста
вили на интенсивный 
откорм 100 бычков со

средним весом по 200 
килограммов каждый. 
Этот скот снимем с от
корма и продадим госу
дарству в январе. За 
три месяца откорма до
ведем вес каждого быч
ка до 300—320 кило
граммов.

План продажи моло
ка государству за 9 ме
сяцев выполнен на ПО 
процентов. Вступая в 
предоктябрьское сорев

нование, коллектив ком
мунистического труда 
молочнотоварной фермы 
решил выполнить годо
вой план продажи моло
ка к 7 ноября.

Соревнование доярок 
за «большое молоко» 
возглавляет М. Веремь- 
ева. За 9 месяцев она 
надоила по 2.170 кило
граммов молока от каж
дой коровы, Р. Захарова 
— по 2.088 килограм
мов, А. Нахтигаль — по 
2.012 килограммов.

п. иволгин,
председатель колхо
за «Северное сия
ние» Бакчарского 
управления.

ЖИВОТНОВОДЫ 
НАМЕЧАЮТ РУБЕЖИ

Труженики Чаинского управле
ния надоили за 9 месяцев на коро
ву на 189 килограммов молока 
больше, чем за этот же период про
шлого года. Улучшилось содержа
ние скота. Это дало возможность 
продать государству 670 тонн мо
лока и 434 тонны мяса сверх девя
тимесячного плана.

Соревнование в честь 47-й го
довщины Великого Октября выз
вало у тружеников села новый 
трудовой подъем. Они пересмат
ривают ранее принятые обязатель
ства.

Высокие рубежи наметили жи
вотноводы совхоза «Чажемтов-
ский». К концу года государство 
получит от них 150 тонн сверхпла
нового молока. Условия для этого 
в хозяйстве есть: почти на 3 ты
сячи тонн больше прошлогоднего 
заготовлено сена, больше запасено 
сочных кормов.

Немало резервов для увеличе
ния производства молока и мяса 
имеется в колхозах имени Ленина 
и имени Тельмана. Тельмановцы

П О Ч И Н

ОБРЕТАЕТ
Д Р У З Е Й

Начинание бригады Владимира 
Корнеева, которая открыла лице
вой счет экономии, встретило под
держку во всех коллективах Ергай- 
ского леспромхоза. Сейчас комму
нистические трудовые книжки име
ют 22 малые комплексные брига
ды, 45 бригад раскряжевщиков, 
ІО автомобильных экипажей. На 
каждом мастерском участке назна
чены ответственные за выдачу го
рючего.

Работать высокопроизводитель
но и с наименьшими затратами ре
шили лесорубы Ингузетского лес
промхоза. Они взяли обязательст
во сэкономить 1,8 тысячи кило
граммов троса, 6,5 тонны дизель
ного топлива, снизить себестои
мость каждого кубометра заготов
ленной древесины на 4 копейки по 
сравнению с плановой.

Н. ШАБАНОВ.

выполнят годовой план по произ
водству и продаже молока государ
ству к 10 ноября, а животноводы 
колхоза имени Ленина — к 20 но
ября. Об этом говорилось на засе
дании совета Чаинского производ
ственного управления, рассмотрев
шего на днях мероприятия по ус
пешному проведению зимовки ско
та и выполнению плана продажи 
государству продуктов животно
водства.
• На нем отмечалось, что совхозы 
и колхозы еще не используют всех 
резервов для повышения надоев 
молока и более интенсивного от
корма скота. На некоторых фер
мах совхоза «Коломинский» живот
новодческие помещения оказались 
не готовыми к приему скота. На 
Сборнской ферме поставили скот 
в стойла, а кормов не подвезли. 
Многие доярки и скотники пло
хо ухаживают за животными. Это 
отразилось на продуктивности жи
вотных. Надои на этой ферме не 
превышают 2 килограммов от ко
ровы в сутки.

Мало еще заботятся в  хозяй
ствах управления о повышении 
жирности молока. Особенно много 
теряется молока из-за низкого 
процента жира в совхозах «Ча- 
жемтовский» и «Коломинский». За 
9 месяцев по этой причине совхозу 
«Чажемтовский» не зачтено 2.818 
центнеров молока.

Совет управления обратил вни
мание на неиспользованные резер
вы по производству мяса. Скот, 
как правило, по-прежнему остается 
маловесным и ниже средней упи
танности. По сравнению с прош
лым годом производство говядины 
сократилось по управлению на 24 
процента.

Такое же положение с производ
ством свинины. Хозяйства управ
ления сдали государству более 
3 тысяч голов свиней. Средний вес 
сдаваемых животных не превыша
ет 70 килограммов. Это также на
носит большой ущерб хозяйствам.

Призывы ЦК КПСС вызвали у 
чаинских животноводов новый тру
довой подъем. До конца года ре
шено сверх годового плана про
дать не менее 700 тонн молока, за 
стойловый период на каждую ко
рову надоить по 1.250 килограм
мов молока.

А. КУНГУРОВ.

Время—на ветер
В хозяйст вах Зырянского управления 

медлят с ремонтом техники
Труженики сельхозартели «1-е 

Мая» Асиновского управления пока
зали хороший пример всем механи
заторам области, решив отремонтиро
вать осенью половину комбайнового 
парка, а к 47-й годовщине Октяб
ря поставить на линейку готовности 
весь прицепной инвентарь.

Труженики сельхозартели «Си
биряк» Зырянского управления од
ними из первых в области поддер
жали инициативу первомайцев. Си- 
биряковцы брали обязательство под
готовить прицепные машины и ору
дия к празднику Великого Октября. 
Свое слово они сдержали. На линей
ку готовности поставлены все сеял
ки, плуги, культиваторы и другие 
орудия.

В настоящее время в мастерской 
колхоза идет ремонт тракторов про
грессивным бригадно-узловым мето
дом. К 7 ноября из мастерской вый
дет 8 тракторов.

П р е д п р а з д н и ч н ы й  ритм
Вдвое больше плана

Б о л е е  8 0  к и л о г р а м м о в  т о в а р н о г о  м е д а  п о л у ч и л и  
о т  к а ж д о й  п ч е л о с е м ь и  п ч е л о в о д ы  н о л х о з а  « 1 -е  
М а я »  З ы р я н с к о г о  у п р а в л е н и я .  Х о з я й с т в о  п р о д а л о  
г о с у д а р с т в у  2 4 0  ц е н т н е р о в  э т о г о  ц е н н о г о  п р о д у к 
т а .

В б у д у щ е м  г о д у  к о л и ч е с т в о  п ч е л о с е м е й  у д в о и т 
с я .  В д в а  р а з а  в о з р а с т е і  п р о д а ж а  г о с у д а р с т в у  м е 
д а ,  а  к  1 9 7 0  г о д /  п ч е л о в о д ы  к о л х о з а  у в е л и ч а т  е г о  
п р о и з в о д с т в о  п о ч т и  в  д е с я т ь  р а з .

Н е п л о х о  п о р а б о т а л и  н ы н ч е  п ч е л о в о д ы  д р у г и х  
х о з я й с т в  у п р а в л е н и я .  В с е г о  г о с у д а р с т в у  п р о д а н о  
б о л е е  7 0  т о н н  т о в а р н о г о  м е д а .  Г о д о в о е  з а д а н и е  
п е р е в ы п о л н е н о  в  д в а  р а з а .

Г . Ф Р О Л О В .

Задание выполнено досрочно! Идет 
сверхплановая продукция! Такие сообще
ния все чаще поступают от металлургов, 
горняков, машиностроителей — тружени
ков всех отраслей промышленности, не
сущих ударную предоктябрьскую вахту. 

V
Выполнили годовое обязательство по 

выпуску сверхплановой продукции работ
ники промышленности Минска. В пять 
раз перевыполнено взятое ими на год 
обещание по выпуску сверхплановых 
тракторов, втрое — по изготовлению ав
томобилей. Превышены годовые обяза

тельства по сверхплановому выпуску 
сборного железобетона, мотоциклов, ве
лосипедов и других видов продукции.

Объем работ, намеченный на всю семи
летку, выполнили строители и монтажни
ки Змиевской ГРЭС.

Годовое гадание, по добыче охотской 
сельди выполнила объединенная промыс
ловая экспедиция Приморского и Хаба
ровского краев. Сахалинской, Камчат
ской и Магаданской областей.

Р а д о с т н ы е  и т о г и

Промышленность СССР за
10 про-

девять месяцев 1964 года
Работники промышленности, 

борясь за достойную встречу 
47-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции, перевыполнили план 
третьего квартала и девяти меся
цев 1964 года. Об этом говорит
ся в сообщении Центрального 
статистического управления при 
Совете Министров СССР.

Прирост промышленной про
дукции за девять месяцев по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года составил, 
более 7 процентов. При . этом 
продукция химической промыш
ленности увеличилась на 15 про
центов, черной и цветной метал
лургии — на 8 процентов, вы
работка электроэнергии — на 12 
процентов, продукция топливной 
промышленности — на 7 про
центов, машиностроения и ме

таллообработки —L на 
центов.

Девятимесячный план произ
водства валовой продукции и 
большинства важнейших видов 
изделий выполнен всеми союзны
ми республиками и совнархозами.

ЦСУ СССР сообщает, что за 
девять месяцев по сравнению с 
соответствующим периодом про
шлого года произведено больше: 
минеральных удобрений — на 4 
миллиона тонн, серной кислоты— 
на 602 тысячи тонн, автомобиль
ных покрышек—на 1,5 миллиона 
штук, чугуна — на 2,6 миллио
на тонн, стали — на 3,5 миллио
на тонн, проката — на 3,1 мил
лиона тонн. Нефти добыто на 
13,4 миллиона тонн больше, чем 
за девять месяцев прошлого года.

Увеличилось производство то
варов народного потребления. 
ЦСУ СССР отмечает, что за де

вять месяцев изготовлено хлоп
чатобумажных, шерстяных, льня
ных и шелковых тканей на 281 
миллион квадратных метров боль
ше, чем за тот же период прошло
го года. Производство кожаной 
обуви возросло на 8,6 миллиона 
пар, сахара-песка—на 852 тыся
чи тонн, цельномолочной продук
ции—на 393 тысячи тонн, кон
сервов—на 726 миллионов банок.

Производительность труда в 
промышленности за девять меся
цев, сообщает далее ЦСУ СССР, 
возросла по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года на 4 процента. Задание по 
снижению себестоимости продук
ции за этот период перевыполне
но, получено более 300 миллио
нов рублей сверхплановой эко
номии. Возросли также накопле
ния в промышленности.

При перевыполнении заданий

по промышленности в целом, как 
говорится в сообщении, некоторые 
предприятия медленно осваивают 
вновь введенные производствен
ные мощности, не выполняют 
планов по выпуску продукции, 
росту производительности труда 
и снижению себестоимости про
дукции, не обеспечивают необхо
димого повышения качества про
дукции. Вместе с тем, количество 
предприятий, не выполнивших 
план, уменьшилось по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года.

За девять месяцев в народное 
хозяйство внедрено около двух 
миллионов изобретений и рацио
нализаторских предложений; эко
номия от их внедрения в расчете 
на год составляет примерно 1,2 
миллиарда рублей.

(ТАСС).

Хозяйскую заботу проявляют в 
колхозе имени Жданова и в Зырян
ском откормочном совхозе, где также 
начали ремонт комбайнов.

Однако во многих хозяйствах Зы
рянского управления почин перво
майцев игнорируют.

Взять, например, сельхозартель 
имени Калинина. Механик этого кол
хоза тов. Дмитриев организовал, бы
ло, пять бригад по ремонту техни
ки. Только механизаторы собрались 
приступать к работе, как последова
ла команда председателя И. Степи- 
чева:

— Отставить! Рано еще браться 
за ремонт.

— Чем же мы хуже других? — 
пробовал протестовать механик.

Но председатель стоял на своем. 
Так и распались бригады.

А вот как относятся к технике в 
колхозе имени Фрунзе. В прошлом 
году здесь выбрали место для хране
ния машин, поставили столбы, хоте
ли огородить площадку, но на боль
шее у руководителей хозяйства, как 
говорится, духу не хватило: столбы 
вскоре спилили на дрова. Техника у 
фрунзенцев хранится плохо. Ремонт 
ее не начат. Механик сельхозартели 
имени Фрунзе Н. Коваленко работа
ет спустя рукава. Его уже дважды 
штрафовали за неправильное хране
ние машин, и все же это на него не 
подействовало. В этом хозяйстве 
сейчас разукомплектованы два плу
га и силосоуборочный комбайн.

Плохо хранятся комбайны, сеял
ки и другие машины в колхозе име
ни Карла Маркса. Здесь также по
чин первомайцев не поддержан. В 
беседе с председателем И. Т. Заха
ровым выяснилось, что тракторы в 
этом хозяйстве собираются ремонти
ровать в своей собственной необору
дованной мастерской вместо того, 
чтобы отослать их в мастерские 
объединения «Сельхозтехника», где 
есть все условия для качественного 
ремонта техники.

В хозяйствах Зырянского управле
ния больше ста зерновых комбай
нов. Зырянцы могли бы половину из 
них или хотя бы 40 процентов ком
байнового парка отремонтировать в 
четвертом квартале.

Заместитель начальника Зы
рянского производственного уп
равления М. И. Никулин в нача
ле октября провел совещание 
с инженерно-техническими работни
ками производственного управления 
и районного объединения «Сельхоз
техника». На нем было решено не
медленно начать ремонт техники во 
всех колхозах. Решение-то приня
ли, а вот за организацию дела никто 
по-настоящему не взялся.

А. ВЕСНИН,
старший инженер областного
объединения «Сельхозтехника».
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Сдать цех железнодорожных под

шипников в сентябре —• такое сло
во давали строители СУ-1 треста 
«Томскстрой». Сейчас октябрь.

Почему цех не в строю действу
ющих? •—' невольно напраши
вается вопрос. Причин срывов мно
го, их не пересчитать по пальцам. 
Но все они говорят о неслаженной 
работе монтажников и строителей, о 
медленном решении важных вопро
сов строительства цеха заказчиками 
— руководителями подшипникового 
завода.

...Многопролетный корпус. Здесь 
будет установлено шесть автомати
ческих линий, шлифовальных и то
карных. Будет. Но когда, сегодня 
трудно сказать. Слишком многое еще 
не сделано.
|||Н 11111П1М1ИИ1||||нипи|»п||||и|ШШПП1

В корпусе трудятся сейчас мон
тажники, приглашенные с москов
ского завода «Станколит», устанав
ливают оборудование. Десять дней 
они уже здесь, но дела у них подви
гаются пока очень медленно.

— По какой причине? — обрати
лись мы к начальнику цеха В. Ку- 
чевскому.

— В цехе не установлены грузо- 
подъемные устройства. А это сдер
живает монтажные работы.

*— Чтобы создать нормальные ус
ловия для монтажников, быстрее 
установить оборудование, — расска
зывает заместитель главного инжене
ра завода И. Борисенко, — нужно 
ввести в строй кран-балки, подать 
тёпло, закончить систему освещения,

пніишіиіітттіипіпипіпіпнтиіииіиі

«закрыть» корпус, подготовить его 
к зиме...

Каждую неделю на стройке прохо
дят «планерки» с участием строите
лей, монтажников заказчиков. На 
этих «планерках» в категорической 
форме назначаются «самые послед
ние» сроки окончания тех или иных 
работ по корпусу. Указываются от
ветственные за это. А за срыв графи
ка все же никто не отвечает. На пос
ледней «планерке» участок «Сибсан- 
техмонтажа» обязывался закончить 
ремонт ливневой канализации.

— Будет сделано! Немедленно! — 
торжественно поклялся начальник 
участка ІІ. Чеботарев. Тут же' дал 
распоряжение «йодбросить» на объ
ект людей. Но система канализации 
по сей день не отремонтирована.

Подобным образом сантехники по
ступили и с подачей тепла в быто
вые помещения. Систему отопления 
они опрёссовйлй И на этой постави
ли точку. «Бытовка» до сих пор не 
отапливается. Спецстроевцы на тер
риторий цеха сделали планировку, 
завезли и укатали гравий, присту
пили к асфальтированию. Но строи
тели вспомнили, что через эту дорогу 
должен проходить ввод противопо
жарного водопровода. Приступили к 
рытью траншей, перерезали дорогу.

А потом траншею снова... закопали.
— И все потому, — сетует стар

ший прораб СУ-1 Я. Захаров, — что 
сантехники вот уже в течение 
многйх недель не удосужатся уло
жить трубы. Трижды мы закапываем 
траншею, чтобы сделать проезжими 
подходы к цеху.

Сантехники, вернее сказать, вооб
ще забыли дорогу на объект. И им 
сходит это с рук. Медленно поспе
шают на объекте й работники 
«Сибэлектромонтажа», и монтажни
ки Томского участка «Сибпромвен- 
тиляции», которым надо окончить 
воздуховод, тепловые завесы и дру
гие работы.

Рассказанное нами — только часть 
работ, требующих быстрейшего окон
чания.

В самом начале мы упомянули о 
том, что по вине строителей сдер
живается монтаж оборудования.

— Но этот монтаж Пе меньше 
сдерживают и заказчики, —• говорит 
старший прораб СУ-1 Я. Захаров. — 
Нам в цехе предстоит уложить моза
ичные полы, покрыть панели. Пока 
не будет установлено оборудование, 
мы не сможем приступить к этому.

Заказчики же, как мы уже сказа
ли, говорят обратное. Ну, а где были 
раньше те и другие? Сегодняшние

взаимные обвинения не принесут об
легчения обеим сторонам. Выход из 
положения нужно искать по-делово
му.

Если даже представить, что все, не 
сделанное пока, уже выполнено, 
даже и в тЛком случае цех не может 
быть сдан в эксплуатацию. Хотя бы 
потому, что не готова система охлаж
дения. В ее подвальную часть пред
стоит уложить 800 кубометров же
лезобетона, связать 75 тонн армату
ры, предварительно вынув 6,5 тыся
чи кубометров грунта. Но подвал 
оказался запроектированным таким 
образом, что начинать работы по 
его устройству нельзя. Не представ
лена заказчиками смета на напорную 
систему. 317 погонных метров тех
нологических трубопроводов, 32 
стальных колодца для сливной си
стемы — это немалый объем работ. 
Но на него тоже нет сметы.

Цех железнодорожных подшипни
ков — стройка пусковая. Ей должно 
быть уделено самое серьезное вни
мание. А это значит, что от бесплод
ных споров, взаимных обвинений по
ра перейти к делу. Дружно, сообща.

В. УСОЛЬЦЕВ, бригадир;
В, ГУРЬЕВ, штукатур СУ-1;
Ю. ТРИФОНОВ, инженер
«Спецстроя»; Г. КОЛВИН, 

наш корр.

Р У Б Л Е М  П О О Щ Р Я Т Ь ,  
Р У Б Л Е М  К О Н Т Р О Л И Р О В А Т Ь

Около двадцати лет на заводе «Сибэлектроічотор» трудится Андреи 
Кондратьевии Коншу. Старейший производственник свои трудовые
ввтзХбткиСВ,оЩіа|п  ВеЛІІК0Му 0 кТябРю. ежедневно выполняет' норму выраоотки до 130 процентов. r  J

НА СНИМКЕ: токарь А. К. Коншу.
Фото Ф. Хитриневича.

Хорошее настроение у членогі на
шего колхоза — еще богаче стало хо
зяйство. И добились мы этого друж
ной работой.

Я хочу поделиться тем, как мы 
применяем меры материальной за
интересованности. Начну с механи
заторов, потому что они наш самый 
главный боевой отряд.

УБЫТКОВ НЕТ, РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ
Мастера заранее объявили в сво

их сменах: завтра в цехе будет об
суждаться обращение москвичей. О 
самом почине уже знали все: были 
проведены читки газет, беседы. Ка
залось бы, в нашем цехе все в пол
ном «ажуре». Изделия рентабель
ные, нет ни одного убыточного. Но 
разговор начался сразу деловой, о 
том, где допускаются потери в цехе, 
за счет чего можно получить допол
нительную экономию.

Брак. Когда все тщательно под
считали, то оказалось, что за счет 
устранения брака мы можем выпу
скать продукции на 10—15 процен
тов больше. Сразу же уменьшился 
бы и расход сырья. Пока же по мно
гим изделиям мы не выполняем норм̂  
расхбдования материалов.

Справедливы были замечания ра
бочих о слабой механизации труда. 
Иногда даже имеющиеся механизмы

хой дощечки одинакова — 119 руб
лей за кубометр. Отпускная же цена 
Первой — 123 рубля, второй — 140 
рублей. Сухая дощечка дает 20 руб
лей 84 копейки прибыли на каждом 
кубометре. Как видно, наше пред
приятие прямо заинтересовано от
пускать более дорогой полуфабрикат. 
Но у нас не хватает автоклавов, что
бы просушить всю дощечку. Да и 
имек/щиеся не всегда используются 
на полную мощность, особенно в 
первую половину месяца.

Правда, в этом году Киевский эк
спериментальный завод должен за
кончить для нас изготовление пар
тии сушильных агрегатов. Тогда это 
«узкое место» перестанет сдержи
вать нас. Но нужно сразу же доба
вить: при условии, если новое обо
рудование будет освоено. Зачастую 
йовые агрегаты слишком долго 

могу* Получить путевки про-

Ш u изводство. В карандашном це-почину москвичей напрймер, самая трудоем-

мы долго не внедряли в производст
во. До сих пор заготовки штабелю
ются вручную, хотя есть специаль
ный станок. Нужно только «дове
сти» его, произвести наладку. Так 
был намечен план первоочередных 
мероприятий, которые дадут нам 
возможность сделать каждое изде
лие еще дешевле.

Такие же собрания были проведе
ны̂  и в̂ остальных цехах карандаш
ной фабрики. И везде нашлись ре
зервы.

Давайте посмотрим наше произ
водство с начала технологического 
потока, с лесопильного цеха. Основ
ное сырье —• карандашный кедр 
первого и второго сортов. В основ
ном именно он дает плановый про
цент выхода карандашной дощечки 
из древесины —• 26 процентов. На 
фабрику же поступает очень много 
пиловочника первого, второго и да
же третьего сортов. Из этих сорти
ментов выход полезной продукции 
всего 6 процентов. Что это значит 
для предприятия, можно видеть на 
таком примере. Увеличение полез
ного выхода продукции из сырья на 
один процент дает 100 тысяч руб
лей̂  экономии в год.

Конечно, неправильно было бы 
искать резервы только в улучше
нии качества сырья. Уже несколько 
лет на фабрике ведутся разговоры о 
внедрении метода ленточного раскроя 
древесины. По самым скромным 
подсчетам, этот метод позволит нам 
увеличить выход полезной продук
ции на четыре процента. 400 тысяч 
рублей в год экономии. Если учесть, 
что разговоры о ленточном раскрое 
ведутся несколько лет, то окажется, 
что из-за неоперативности и пре
небрежения к новому на фабрике и 
в комбинате «Томлес» страна поте
ряла более миллиона рублей.

На сегодняшний день нельзя да
же примерно сказать, когда будет 
освоен новый метод. Имеется обору
дование: кассёты, штабелевочныё
станки, но нет желания внедрять 
прлгрессивный метод.

Большие резервы для экономии, 
есть и в цехе карандашной дощечки/ 
Мы поставляем московским фабри
кам сухую и сырую карандашную 
дощечку. Причем, сырой отправляем 
40 и более процентов от общего ко
личества. Себестоимость сырой и су-

* кая операция — комплектова
ние 6-, 12- и 24-цветных 

карандашей. Делается все 
вручную. Были изготовлены высоко
производительные станки, заменяю
щие труд нескольких работниц на 
комплектовании наборов. Но станки 
стоят, а работницы по-прелшему 
вручную укладывают карандапЙГ 

Очень важный вопрос для фабри
ки — использование оТходов. Уже 
сейчас цех ширпотреба дает свыше 
20 процентов валовой продукции, 
производящейся на фабрике. Но ис
пользуется только .незначительная 
часть отходов: 10—12 тысяч кубо
метров из 90 тысяч.

Зачастую мы не всегда продуман
но гіоДходгім к вопросам выпуска из
делий ширпотреба. В прошлом году 
был освоен выпуск круглых карни-

^  ----

зов. Изделие получилось рентабель
ное. Но кому нужна такая рента
бельность, если карнизами забит 
склад, онй не Имеют сбыта. II не 
потому, что томичи — привередли
вые покупатели. Нет, наши изделйя 
не отвечают техническим требовани
ям. Вместо полировки мы просто ла
кируем шарниры, Не .укомплектовы
ваем их кольцами. Колец вообще нет 
У нас. Вот и лежат эти «доходные» 
Изделия в неприспособленном скла
де,̂  портятся. В конечном счете для 
фаорики они не прибыль, а убыток.

Лежат на складе и горы подцве
точников. Года три назад на них 
был очень большой спрос. Зато сей
час они стоят, покрываясь слоем пы
ли.

— Давайте прекратим выпуск 
подцветочников, освоим новые изде
лия, — не раз обращались мы к ру
ководителям фабрики.

‘— Нельзя, — отвечают нам, — 
обязательный ассортимент.

А выпускать никому не нужные 
изделия можно?

Сейчас на фабрике составлен план 
организационно-технических меро
приятий для снижения себестоимости 
изделий уже в этом году. В основ
ном это механизация трудоемких 
процессов производства.

Это не плохо. Хуже, что в план 
не попали мероприятия, позволяю
щие полнее использовать наши 
основные резервы: повышение вы
хода полуфабрикатов при распилов
ке леса, более полного использова
ния отходов. Нам нужно уже сейчас 
задуматься над изменением ассорти
мента выпускаемых изделий. Фаб
рика может давать значительно боль
ше дешевой И высококачественной 
продукций. В. ГЕРАСИМОВ, 

начальник цеха Томской ка
рандашной фабрики.

Мы старались сделать все для то
го, чтобы в хозяйстве были созданы 
условия для производительного ис
пользования техники, чтобы меньше 
было затрат на ее ремонт. Хорошим 
механизатором в колхозе считают 
не только того, кто работает высо
копроизводительно, но и того, кто 
в течение года не допустит пере
расхода средств на ремонт за

крепленной за ним техники. А у нас 
за каждым механизатором закреплен 
не только трактор, но и весь инвен
тарь: плуг, сеялка и т. д., за техни
ческое состояние которых он также 
отвечает. Если техника у механиза
тора в полном порядке, нет перерас
хода горючего, а доведенные нормы 
выполнены, то он по условиям со
ревнования, утвержденным правле
нием, получает в конце года премию.

Например, механизаторы, рабо
тающие на тракторе ДТ-54, в кон
це года получают в таких случаях 
по 60 рублей премиальной доплаты. 
Выдается также в соответствующих 
размерах доплата передовым механи
заторам, работающим на колесных 
тракторах, комбайнерам и шоферам.

Есть и другие меры поощрения. 
Во время сезонных работ — на ве
сеннем севе, заготовке кормов и 
уборке урожая — правление колхо
за предусматривает поощрение тех, 
кто оказал,ся впереди за день и пяти
дневку. Практически это выглядит 
так. Утром к 8 часам из бригад по
даются сведения на центральную 
усадьбу. В сводках отдельно по каж
дому трактористу отмечается выра
ботка за прошедший день. И те, у 
кого она самая высокая, подучают 
денежное вознаграждение. По ито
гам пятидневки также подводятся 
итоги соревнования, и победителям 
вручаются переходящие красные 
вымпелы и премия, предусмотренная 
условиями соревнования.

Какую же отдачу мы подучили от 
этого? С высоким качеством и в сжа
тые сроки проведен весенний сев. 
Сроки особенно важны в условиях 
нашего Чаинского управления. Если 
затянуть сев, значит, на более позд
ние сроки передвинется уборка, а это 
поставит под угрозу выполнение пла
на вспашки зяби. Механизаторам 
приходится работать напряженно, и 
люди не считаются со временем.

Строго следим мы и за качеством 
полевых работ. Всякий раз весной, 
как только появятся всходы, собира
ем сеяльщиков, трактористов, брига

диров, учетчиков и вместе с агроно
мами едем по полям. По всходам, 
словно по книге, видно, кто как от
носился к работе. Потом по результа
там проверки проводим совещание.

Умело поощряя рублем, мы доби
ваемся многого. Прежде всего, полу
чает большую выгоду само хозяйство. 
Механизаторы стараются лучше со
хранять технику, ухаживать за ней. 
Уменьшается Простои машин, растет 
выработка. Есть у нас тракторист 
тов. Власов. Он в прошлом году на 
своем ДТ-54 только за свою сезон
ную смену выработал 1.300 гекта
ров в переводе на мягкую пахоту. 
Да почти столько же у его напарни
ка. Сменная же норма на сезон 700 
гектаров. Как же не Поощрить та- 
кгіх людей!

Или еще пример. Во время жатвы 
нагрузка на комбайн у нас большая 
— 240 гектаров. Но мы ежегодно 
проводим уборку в нужные сроки. 
Й еще могли бы сократить их, но не 
хватает транспорта для вывозки зер
на. Автомашины старые, но люди 
трудятся героически. Во время убор
ки шофер тов. Сибиряков возил зер
но за 20 километров на пункт «За
готзерно». Он успевал делать за день 
по 8 рейсов. Пробег автомобиля пре
вышал 300 километров. А взять на
ших комбайнеров тт. Чернова и Лок
тионова. Намолот зерна составил у 
каждого по 4.700 центнеров, и к 
концу уборки на выгрузных шнеках 
их комбайнов появилось по 4 звез
дочки.

Высоко оценивая труд людей, мы 
Повышаем и показатели роста всего 
хозяйства. Мы ежегодно полностью 
Испахиваем зябь, Сеем только сорто
выми семенами, обязательно вносим 
ца поля весь годовой запас навоза. 
Используем все выделенные нам ми
неральные удобрения, занимаемся 
химической прополкой посевов.

Все это позволяет Постоянно под
нимать урожайность сельскохозяй
ственных культур. Нынче, например, 
мы снНли с гектара по 15,8 центне
ра зерновых в бункерном весе. По 
плану намечалось сдать 7 тысяч 
Центнеров зерна, а мы его сдали 10 
тысяч центнеров. Выращен хоро
ший урожай картофеля. С гектара 
получено по 210 центнеров клубней.

УсПехгі радеют. Мы предполагаем, 
что доходы в этом году будут на 50 
тысяч рублей больше, чем планиро-

В  С о в е т е  н а р о д н о г о  х о з я й с т в а  С С С Р  у

Спрос покупателей— 
закон для производства
Проблемам планирования в легкой промышленности было посвящено 

расширенное заседание коллегии СНХ СССР, проходившее в Москве в те
чение двух дней. В нем Приняли участие работники планирующих орга
низаций, отраслевых комитетов, специалисты промышленных и торго
вых предприятий страны.

Обсуждался вопрос о Новом порядке планирования —1 по прямым до
говорам между предприятиями и торговыми организациями. Предложения 
подготовлены на основе опыта работы двух швейных объединений — 
«Большевичка» (г. Москва) и «Маяк» (г. Горький).

В чем же состоит принцип планирования по-новому? Предприятия лег
кой промышленности будут выполнять заказы крупных торговых объеди
нений. Эти заказы, составленные на основе спроса покупателей, позволят 
швейным и обувным предприятиям включать в свой производственный 
план наиболее ходовые изделия. Отпадает необходимость во многих проме
жуточных звеньях между предприятием и потребителем, что само по се
бе исключает производство одежды И обуви низкого качества и устарев
ших моделей, не пользующихся спросом.

— Опыт работы по-новому уже дал хорошие результаты, — сказал в 
своем выступлении главный инженер московского объединения «Больше
вичка» В. М. Тимашев. — За последние полгода, с тех пор как мы пере
шли па работу по прямым заказам магазинов, ни один костюм не залежал
ся на складе. Также увеличился спрос на пальто и костюмы горьковского 
объединения «Маяк», перешедшего на прямые договоры с предприятиям# jh  
торговли.

Коллегия СНХ СССР считает, что опыт первых промышленных объеди
нений, строящих свою работу на основе прямых заказов магазинов, 
является перспективным. Ко второму полугодию 1965 года более одной 
трети всех швейных и обувных предприятий страны решено перевести на 
новую систему планирования. Оценка их деятельности будет производить
ся по объему реализованной продукции.
.......................... ......Государственный комитет Совета

............. Министров СССР по торговле, Цент
росоюз и министерства торговли со
юзных республик разработают и 
осуществят мероприятия по значи
тельному расширению сети специа
лизированных магазинов одежды и 
обуви. Госплан СССР и Советы Ми
нистров союзных республик пред
усматривают выделить необходимые 
капитальные вложения на строи
тельство и реконструкцию предприя
тий, переводимых на новые условия 
планирования.

валось. С каждым годом увеличива
ется оплата труда колхозников. Нын
че мы запланировали начислить на 
трудодень по 1 рублю 40 копеек. Так 
й будет сделано.

Я подробно остановился на оплате 
труда в полеводстве потому, что ра
ботникам животноводства она про
изводится по общепринятым прави
лам, то есть за перевыполнение на
доев молока, За высокие привесы и 
нйстриг шерсти.

Рублем мы поощряем тех, кто доб
росовестно трудится, рублем мы и 
наказываем лодырей и прогульщи
ков. У нас действуют специальные 
условия, разработанные правлени
ем. Вот как они выглядят. Каждый 
мужчина должен сделать за год не 
менее 270 выходов на работу. Жен
щины распределены на три группы. 
Обремененные семьей делают за год 
180 выходов, то есть работают каж
дый второй день. Те, у которых нет 
детей, обязаны иметь 230 выходов, 
а одинокие колхозницы — 260 вы
ходов. Все это рассчитано по' меся
цам.

Если колхозник трудился добро
совестно, то получает платный от
пуск, заболел—колхоз выплачивает 
еМу 70 процентов от обгЦего средне
го заработка. Если же колхозник ле
нился, он не пользуется всем этим.

У нас заведено так. Если человек 
не вышел на работу без уважитель
ной причины, то в учетном листе 
против его фамилии на этот день по
является слово «прогул». К таким 
мы применяем строгие меры. За про
гулы правление снимает с колхозни
ка до 5 трудодне*!.

Объявлена война бракоделам. Вы
явленные факты бракодельства рас
сматриваются на заседании правле
ния, и нанесенный ущерб относится 
на счёт виновного.

Это помогает. В прошлом году у 
Нас бьіли еще случаи бракодельства, 
а вот нынче трудно вспомнить хотя 
бьі один.

Неузнаваемо вырос материальный 
уровень колхозников. По сравнению 
Ь 1959 годом заработная плата кол
хозников возросла в три раза, а де
нежный доход всего колхоза со 150 
тЫсяч рублей поднялся до 400 ты
сяч рублей. Эти цифры красноречи
вее всяких слов.

И. клишин,
председатель колхоза «Россия»
Чаинского управления.

В редакцию 
позвонили

КАПУСТА
ЗАМЕРЗАЕТ
Т е л е ф о н н ы й  з в о н о к .
—  В м а г а з и н е  N« 2  г о р п л о д о -  

1 о в о щ т о р г а  п р о д а ю т  м о р о ж е н у ю  к а -  
I п у с т у ,  —  в з в о л н о в а н н о  с о о б щ а ю т

п о к у п а т е л и .
Н а ш  н е ш т а т н ы й  к о р р е с п о н д е н т  

Г . Д е р е в я н н и к о в  о т п р а в и л с я  п о  
1 у к а з а н н о м у  а д р е с у .  З д е с ь  д е й с т в и -  
I т е л ь н о  т о р г у ю т  п о д м о р о ж е н н о й  

к а п у с т о й .
— К а к у ю  к а п у с т у  н а м  д а ю т ,  т а 

к о й  и  т о р г у е м ,  — о т в е ч а е т  с т а р 
ш и й  п р о д а в е ц  т о в .  И о в щ и к .  —  Т а 
к у ю  п р и в о з я т  с  п о л е й  с о в х о з а .

М а г а з й й  №  3  г о р п л о д о о в о щ т о р -  
а .

—  И м е е м  д л я  п р о д а ж и  п о л т о р а  
; т о н н ы  к а п у с т ы ,  н о  о н а  м о р о ж е н а я ,

т а к о й  м ы  е е  п о л у ч и л и  с  б а з ы ,  — 
I г о в о р и т  п р о д а в е ц  т .  К р ы н и ц ы н а .

Б а з а  г о р п л о д о о в о щ т о р г а  н а  у л и -  
; ц е  Л ь в а  Т о л с т о г о .  Н а  т е р р и т о р и и  
, е е  к а п у с т а  л е ж и т  б о л ь ш и м и  б у р -  
■ т а м и ,  з а с ы п а н н а я  с н е г о м .  Б р и г а -  
( д и р  т о в .  Ж а р и к о в а  с о к р у ш а е т с я :

— К а п у с т а ,  п о с т у п а ю щ а я  в  м а -  
; г а з м к ы  и  с  п о л е й  с о в х о з а  и  с  б а з ы ,

і л ь н о  п о д м е р з л а .  Е щ е  б ы !  Л е ж и т
і х о л о д е  н е у к р ы т а я ;  с п е ц и а л ь н ы х  

] п о м е щ е н и й  д л я  е е  х р а н е н и я  н а  
і б а з е  н е т .  Д о  х о л о д о в  в  Т о м с к е  з а  
‘ с у т к и  е е  п р о д а в а л и  о т  6 0  д о  1 0 0  
! т о н н ,  а  с е й ч а с  р е а л и з у е м  т о л ь к о  

п о  1 0  т о н н .  А  е е  у  н а с  5 0 0  т о н н .  
| И з  н и х  2 5 0  т о н н  б у д е м  з а с а л и -  
і в а т ь ,  1 8 0  с л о ж и м  н а  с к л а д .

П о к а  в  б у р т а х  з а м е р з л а  т о л ь к о  
, т а  к а п у с т а ,  ч т о  л е ж и т  с в е р х у .  Н о 
1 п о ч е м у  1 8 0  т о н н ,  к о т о р ы е  б у д у т  
' с л о ж е н ы  н а  е н л а д е ,  о с т а ю т с я  н а  

м о р о з е ?  В е д ь  о с е н ь  б ы л а  т е п л а я  и  
| с у х а я ,  и  р у к о в о д и т е л и  г о р п л о д о -  
, о в о щ т о р г а  и  б а з ы  м о г л й  с о х р а 

н и т ь  к а п у с т у .
—  П о ч е м у  н е  у б и р а л и  к а п у с т у
ч т о  д е л а е т с я ,  ч т о б ы  п р е д о т в р а -

| т и т ь  д а л ь н е й ш и е  п о т е р и ?
Н а ч а л ь н и к  т о р г о в о г о  о т д е л а  г о р -  

і п л о д о о в о щ т о р г а  т о в .  Л а з а р е н к о  
| о т в е ч а е т :

—  Н а  б а з е  с в ы ш е  с т а  т о н н  к а -  
; п у с т ы  п о д  н а в е с о м ,  е е  з а к р о ю т  
1 с о л о м о й .  С о л о м у  п о д в о з я т  д в е  а в -  
I т о м а ш и н ы .  Н а  о п ы т н о м  п о л е  т а к -  
і ж е  с т р о я т  н а в е с ,  п о д  к о т о р ы м  б у -  
I д е т  с л о ж е н о  в  б у р т ы  с т о  т о н н  к а -  
, п у с т ы  и  з а к р ы т о  с о л о м о й .  Ц е н а  н а
1 к а п у с т у  с н и ж е н а  д о  ч е т ы р е х  к о -  
I п е е к  з а  к и л о г р а м м ,  ч т о  у с к о р и т  
і е е  р е а л и з а ц и ю .

Р а б о т н и к и  г о р п л о д о о в о щ т о р г а .  С 
; з а в и д н ы м  с п о к о й с т в и е м  « р а з р а б а -  
1 т ы в а ю т »  м е р ы  п о  с п а с е н и ю  к а п у -  
! с т ы .  А  з и м а  н е  ж д е т .  В э т и х  у с л о -  
і в и я х  м е д л и т ь  —  з н а ч и т  п о г у б и т ь  
1 к а п у с т у .

Н у ж н ы  с р о ч н ы е  
'■* ж д у т .

м е р ы .  М о р о з ы

= = — ■

С О З Е Р Ц А Т Е Л И
Грузовик остановился. Водитель 

кивнул приятелю:
— Айда вместе. Одному не с ру

ки.
В магазине спутник водителя при

нял театральную позу:
— Работникам торговли — при

вет!
А сам глазами Нзарит по полкам.
— Нам бы что погорче, — про

зрачно Намекнул водитель.
— Что вы! — Замахала руками 

продавец. — А ну, узнают. Идите, 
идите...

— Хоть парочку...
— И не просите!
Улыбки, как дождем, смыло. Води

тель нахмурился. Потянул приятеля 
за рукав:

— Пошли, Коля. Видно, не стор
говаться.

Коля в сердцах трахнул дверью. 
На улице сердито фыркнул мотор....

Эпизоды, подобные этому, пару не
дель назад в Турунтаеве происходи
ли частенько. А теперь от бутылок 
разных калибров в магазинах полки 
ломятся. Есть спирт, водка, вина. 
Пьянство, как и прежде, стало яв
лением повседневным.

За последнее время в совхозе «Побе
да» резко увеличилось число прогу
лов, упала дисциплина. На днях В 
селе вспыхнула пьяная драка. На

Халдеевской ферме от спирта погиб 
тракторист. Еще парнишка.

Сейчас руководители совхоза не
доумевают:

— Как же так? Вроде боремся...
Только это деланное удивление.
Борются в Турунтаеве с пьянкой 

весьма оригинально. Взяли да запре
тили во время уборкй продажу спирт
ных напитков. И успокоились: меры 
приняты.

Но етоило снять запрет на тор
говлю спиртным, и любители выпить 
решили с лихвой наверстать упу
щенное. Отметить, так сказать, за
вершение жатвы пьяным разгулом.

Пьянство в совхозе «Победа» — 
результат из рук вон слабой идейно- 
воспитательной работы среДи населе
ния, невнимания к организации ра
зумного отдыха людей. Не чув
ствуется здесь настоящей заботы о 
культурном отдыхе рабочих, нет по
иска новых интересных форм работы 
с людьми,, не внедряются наши, со
ветские обряды. Ветры нового обхо
дят стороной совхоз «Победа».

Весной прошлого года, когда на
чинался сев, общественность совхоза 
(Организовала на берегу реки Яи ве
селое гулянье. «Праздник первой бо
розды» — так красиво назвали его 
рабочие. В тот день выступали само
деятельные артисты, соревновались

спортсмены, люди пели, танцевали...
Это — в прошлом. А нынче? 

Неужели нынче нельзя было уст
роить, скажем, день чествования ге
роев жатвы? Или в совхозе маяки 
перевелись? Неправда, маяки есть! 
Может, молодежи маловато? Нет, 
только комсомольцев около трехсот 
человек. Артисты разъехались? Так 
еще несколько месяцев назад только 
в Турунтаеве существовало четыре 
самодеятельных коллектива. Стало 
быть, всё Дело за организаторами. 
Отсутствие инициативы, боевитости 
— вот^«ахиллесова пята» турун- 
таевёкбй общёственйости.

В этом отношении весьма интере
сен такой пример.

Механизаторы осиновской бригады 
быстрее других закончили жатву зер
новых. Их послали на прорыв на 
Спасояйскую ферму. Они и там, что 
называется, не ударили в грязь ли
цом — в считанные дни сжали хле
ба. Возвращаясь домой, устроили в 
турунтаевской столовой пьянку — с 
гармоникой, плясками. Когда ком
байнеров спросили, почему они на
рушают порядок, те сказали: «Мы 
йсе празднуем свою победу».

Не упреком ли в ваш адрес, то
варищи из партийного и рабочего ко
митетов, звучат эти слова механиза
торов?

В некоторых рабочих коллективах 
Совхоза еще не научились принципи
ально, строго спрашивать с тех, кто 
водит друЖбу с «белоголовкой».

За примерами далеко ходить не 
приходится. Вот И. Гутер. Тракто
рист. У человека пятеро детей. Все 
мал мала меньше. А он запойно пьет, 
издевается над женой, ребятишками. 
И ему все сходит с рук!

Неужели нельзя остановить Гуте- 
ра? Можно, если не потакать ему, не 
проходить равнодушно мимо его 
нехороших поступков, а сказать ему 
Всем коллективом: «ДоВольно!».

Весной в Йово-Архангельске за
гуляли трое механизаторов. Это выз
вало у многих серьезную озабочен
ность. Тогда провинившихся строго 
спросила на рабочем комитете. Их 
судили товарищеским судом. Свето
вая газета «Спутник» «посвятила» 
пьяницам целый сатирический но- 
йер. Критика подействов&ла. Ново
архангельские механизаторы сдела
ли для себя правильные выводы.

А если бы такой резонанс полу
чал каждый случай пьянки?

Среди тех, кто злоупотребляет 
спиртным, немало механизаторов. По
этому совершенно не случайно в сов
хозе участились автодорожные про
исшествия. Только за последние пол
месяца по вине пьяниц-механйзато- 
ров разбиты два трактора и комбайн.

Участковый уполномоченный тов.

Першин рассказывал о том, как ком
байнеры тт. Лаптев и Латышев 
устроили Пьянку на полосе. При
сутствовавший прй этом главный аТ- 
роном хозяйства тов. ІІавлюк в ответ 
на замечаййё удиВился:

•— А что тут особенного? Дождик 
Покрапал — и выпили. Вот если бы 
дождя не было...

Невзыскательность, какая-то лже
стыдливость, когда дело касается 
пЬяниц, в совхозе «Победа» броса
ются в глаза. Здесь, найример, мож
но услышать «классическую» атте
стацию человеку:

— Неплохой рабочий. Труженик, 
Исполнительный... Только в рюмку 
Вот заглядывает. А так, в общем-то, 
Ничего...

Как реагируют на пьянку в обще- 
ётвенных организациях совхоза и се- 
йа ТурунтаеВа?

В рабочем комитете (председатель 
тов. Матулёнко) пьяНйц добросердеч
но уговариваю*. Выпил, надебоши
рил — захоДи в рабочком. Тебя по
журят, посоветуют воздерживаться 
от употребления спиртного. Тихо, 
мирно...

Члены лекторской группы обще
ства «Знание» (руководитель тов. 
Боченкова) периодически читают лек
ции, в том числе и о вреде алкоголя. 
Но в горячее время уборки не слыш
но было слов лектора.

— А в августе и сентябре, — 
признается тов. Боченкова, — мы аб
солютно бездельничали.

А

В комитете комсомола совхоза 
(секретарь тоВ. Иванова) тоже не 
заботятся о культурном отдыхе мо
лодежи. Художественной самодея
тельности в «Победе» нет: ждут ког
да построят новый Дом культуры. 
Спортивная организация распалась. 
Вздумали как-то оборудовать в Ту- 
дентаеве стадион, да быстро охладе
ли.

Исполком сельского Совета (пред
седатель тов. Рысенкдв) полгода на
зад обсудил вопрос «Борьба с пьян
ством, хулиганством и другими 
антиобщественными явлениями». Бы
ло принять Неплохое постановление.
К сожалению, предложения депута
тов так и остались благими пожела
ниями.

А теперь подведем итог. Кто же 
все-таки в совхозе «Победа» воздей
ствует на пьяниц? Администрация да 
участковый уйЬлйомоченный. Иногда 
товарищеский суд. Вот и все.

На июньском Пленуме ЦК КІІСС 
тов. Ильичев, еще раз поднимая воп
рос о борьбе с пьянством, сказал: 
«Меры административного характера 
в сочетании с идейно-воспитатель
ной работой, безусловно, принесут 
сбой результаты, ёсли и те и другие А  
будут по-настоящему активны и на
ступательны».

А в совхозе «Победа» обществен
ность пока что передовым позициям

борьбе с пьянством предпочитает 
второй эшелон. Г, ЖЕЛОНКИН,
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П О Л И Т И К А  КПСС И Н Т Е Р Е С У Е Т  ВСЕ НАРОДЫ
С т а т ь я  в г а з е т е  „ Ю м а н и т е *

ПАРИЖ , 20 октября. (ТАСС). 
«Юманите» опубликовала вче
ра редакционную статью за 
подписью Этьена Фажона под 
заголовком «После решения 
КПСС».

В статье говорится, что из
менения в советском руководст
ве вызывают неисчислимые 
комментарии. Это событие при
ковывает к себе внимание всех 
политических и общественных 
кругов во всем мире.

Это происходит потому, пи
шет «Юманите», что КПСС иг
рает выдающуюся международ
ную роль, и потому, что Совет
ский Союз, первое социалисти
ческое государство и светоч че
ловеческого прогресса, оказы
вает решающее и все возра
стающее влияние на развитие 
общества. Поэтому никто не мо
жет быть равнодушным к из
менениям, которые происходят 
внутри руководства этой пар
тии и этогр государства.

„СССР одержал 
внушительную 

победу“
НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. Коррес

пондент ТАСС Г. Фримэн передает:
Комментируя успешный полет 

советского космического корабля 
«Восход», американский еженедель
ник «Юнайтед Стейтс ньюс энд 
Уорлд Рипорт» заявляет, что амери
канские специалисты сейчас счита
ют, что Соединенные Штаты 
крайней мере на два года отстали 
от Советского Союза.

Признавая, что полет космиче
ского корабля «Восход» был «исто
рическим событием», еженедельник 
заявляет, что Советский Союз 
«одержал еще одну внушительную 
победу над Соединенными Штата
ми».

При этом ясно, что выбор лю
дей, призванных осуществлять 
это руководство, находится ис
ключительно в ведении совет
ских товарищей. Как и всякая 
Коммунистическая партия, 
КПСС совершенно независимо 
принимает свои решения. Назна
чение Первого секретаря Цент
рального Комитета находится в 
Ведении Центрального Комите
та точно так же, как назначе
ние Председателя Совета Мини
стров находится лишь в ведении 
Президиума Верховного Совета. 
Фактом остается то, Ито полити
ка Коммунистической партии 
Советского Союза Вследствие ее

всеобъемлющего влияния инте
ресует всех коммунистов и все 
народы.

Чтд касаётся этой политики, 
то следует придавать большое 
значение редакционной статье, 
опубликованной в субботу в 
«Правде» под заголовком «Не
зыблемая ленинская генераль
ная линия КПСС».

Французская коммунистиче
ская партия в свою очередь 
«будет и впредь поддерживать 
мирное сосуществование и раз
оружение, демократию и со
циализм, единство международ
ного коммунистического движе
ния».

М Н ЕН И Е УРУГВАЙСКИХ  
КОМ М УНИСТОВ

МОНТЕВИДЕО, 20 октября. 
(ТАСС). «Твердость ленинской 
линии КПСС» — под таким за
головком орган Компартии 
Уругвая газета «Популар» опуб
ликовала редакционную статью, 
в которой одобряет принципы, 
изложенные в передовой «Прав
ды» от 17 октября.

Мы считаем, пишет «Попу- 
лар», что речь идет о продол
жении той же линии, оказывав
шейся тысячу раз победоносной 
в коммунистической практике 
внутренней И внешней* политики 
СССР. Советская политика 
зиждется на решениях 
XX—XXII съездов КПСС, на 
программе строительства ком
мунизма. Это главное и . это 
нужно пойять. -Компартия Уруг
вая, указывает газета, поддер
живала и поддерживает прин

ципы, изложенные в решениях 
XX—XXII съездов КПСС.

Цитируя основные места из 
передовой «Правды», газета от
мечает, что этот документ явля
ется «действительным под
тверждением ленинской линии
кіЩс».

«Популар» полностью разде- 
лйет те места передовой «Прав
ды», где подтверждается необ
ходимость укрепления между
народного коммунистического 
движения, созыва совещания 
представителей коммунистиче
ских и рабочих партий. Газета 
полагает, что на этом совеща
нии будет «председательство
вать идея единства и братства». 
Таким образом, подчеркивает 
«Популар». по всем принципи
альным вопросам линия остает
ся неизменной.

У э б б :  СШ А  о тстаю т  
б о л ьш е , ч е м  д у м а л и

НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. (ТАСС). 
Директор национального упр^вле-^ 
нпя США по аэронавтике и исследо
ваниям космического пространства 
Джеймс. Уэбб заявил, что полет со-» 
ветского трехместного космическо
го корабля «Восход» показал, что 
США «отстают от Советского Сою
за больше, чем здесь думали».

Уэбб сказал, что лишь в следую
щем году американские ученые и 
техники планируют осуществить 
запуск двухместной космической 
капсулы по проекту «Джеминай». 
«русские могут первыми совершить 
полёт на Луну», — добавил он.

Руководитель космических работ 
в США отверг домыслы некоторых 
«специалистов» на Западе, пытав
шихся преуменьшить значение но
вого достижения советской науки и 
техники разговорами о том, что по
лет «Восхода» продолжался «слиш
ком короткое время».

«Я полагаю. — сказал Уэбб, — 
что русские совершили этот полет 
потому, что они хотели иметь опре
деленные данные. Они, по-видимо
му, получили эти данные и призем
лились». Уэбб отметил, что значе
ние космических полетов выходит 
за чисто военные рамки. Усилия, 
приложенные народом в космиче
ских делах, сказал он, отражаются 
на всей Промышленности и нацио
нальной мощи страны, они ведут к 
расширению внанпй не только в 

f h '  военной, но и в гражданских обла
стях.

Советская военная 
делегация в Белграде

БЕЛГРАД, 20 октября. (ТАСС). 
Сюда прибыла советская военная 
делегация. Ее возглавляет замести
тель министра обороны СССР, 
маршал авиации В. А. Судец.

Делегация примет участие в 
праздновании 20-летия освобожде
ния Белграда от немецко-фашист
ских захватчиков.

УСПЕХИ
ПАТРИОТОВ

ХАНОЙ, 20 октября. (ТАСС). 
Больших успехов добиваются юж
новьетнамские патриоты в борьбе 
против марионеточных войск и их 
американских «советников».

Только за последние три месяца 
нынешнего года они уничтожили, 
ранили или принудили к сдаче 
4 1Д ?6 солдат и офицеров, в том 
числе 439 американцев, сбили или 
повредили 163 самолета противни
ка, а также нанесли другие поте
ри, сообщает агентство ВИА.

Новая провокация 
против Камбоджи
НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. 

(ТАСС). Постоянный предста
витель Камбоджи при ООН в 
письме председателю Совета 
Безопасности сообщил, что 13 
октября три южновьетнамских 
военных самолета вторглись на 
четыре километра в воздушное 
пространство Камбоджи и об
стреляли ракетами и из пуле
метов деревню в районе Трапе- 
анг-скун и два населенных 
пункта в провинции Свай Ри- 
енг. Это письмо было вчера 
распространено в качестве офи
циального документа Совета 

Безопасности.

ОСВОБОЖДАЮТ УБИЙЦ
Б О Н Н , 2 0  о к т я б р я .  (Т А С С ). С у д  

в  Г а н н о в е р е  (Ф Р Г )  п р е к р а т и л  с у 
д е б н о е  р а з б и р а т е л ь с т в о  п о  д е л у  
Р и х а р д а  Н и ч к е  —  б ы в ш е г о  н а ч а л ь 
н и к а  г е с т а п о  в о  в р е м е н н о  о к к у п и 
р о в а н н о м  н а ц и с т а м и  п о л ь с к о м  г о 
р о д е  В л о д а в а .  П о в о д о м  д л я  т а к о г о  
р е ш е н и я  я в и л о с ь  з а к л ю ч е н и е  в р а 
ч е й  о  т о м ,  ч т о  п р е с т у п н и к  « н а  
д о л г о е  в р е м я  н е  в  с о с т о я н и и  д а 
в а т ь  п о к а з а н и я » .  Н и ч к е ,  к а к  я в 
с т в у е т  и з  о б в и н и т е л ь н о г о  з а к л ю 
ч е н и я ,  б у д у ч и  н а ч а л ь н и к о м  г е с т а 
п о  в о  В л о д а в а ,  у ч а с т в о в а л  в  у н и ч 
т о ж е н и и  с в ы ш е  7 .5 0 0  ч е л о в е к  и 
м н о г о  у б и й с т в  с о в е р ш и л  л и ч н о .

У ч и т ы в а я  т я ж е с т ь  с о в е р ш е н н ы х  
и м  п р е с т у п л е н и й ,  п р о к у р о р  т р е б о 
в а л  д л я  г и т л е р о в с к о г о  у б и й ц ы  п о 
ж и з н е н н о г о  т ю р е м н о г о  з а к л ю ч е 
н и я .  О д н а к о  п о с л е  б о л е е  ч е м  8 0  
з а с е д а н и й  с у д а ,  к о г д а  в и н а  п р е 
с т у п н и к а  б ы л а  д о к а з а н а ,  с у д  ф а к 
т и ч е с к и  о с в о б о д и л  Н и ч к е .

Д л я  д р у г о г о  о б в и н я е м о г о  н а  
э т о м  п р о ц е с с е  Ш а у б а ,  к о т о р ы й

п р и н и м а л  у ч а с т и е  в  у б и й с т в е  
6 .5 0 0  ч е л о в е к  и  л и ч н о  р а с с т р е л я л  
п я т е р ы х  ч е л о в е к ,  п р о к у р о р  п о т р е 
б о в а л  л й ш ь  5  л е т  т ю р ь м ы .  А д в о 
к а т  ж е  Ш а у б а  п о  с у щ е с т в у  о п р а в 
д ы в а л  п р е с т у п л е н и я  н а ц и с т о в  и  
п о т р е б о в а л  о с в о б о ж д е н и я  э т о г о  
п р е с т у п н и к а .

Военное соглашение 
между Францией и ФРГ

ПАРИЖ , 20 октября. (ТАСС). 
Между Францией и Западной Гер
манией подписано соглашение о 
совместном создании ракеты типа 
«Земля—воздух». Этот тип раке
ты предназначается для оснаще
ния мелких подразделений (не 
крупнее батальона). Соглашение, 
 ̂ говорится в коммюнике

французского военного 
министерства, подписа
ли министр обороны 
Ф РГ фон Хассель и 
министр вооруженных 
сил Франции Месмер.

Близ Бургаса < 
братской помощью Со 
ветского Союза соору
жается крупнейший в 
Болгарии нефтехими
ческий комбинат. Пер
вая очередь предприя
тия, вступившая недав
но в строй, будет еже
годно перерабатывать 
2 миллиона тонн со
ветской нефти, достав 
ляемой сюда морем на 
советских танкерах. С 
завершением , строи
тельства, к І967  году, 
мощность предприя
тия увеличится в два 
с половиной раза.

На снимке: мощные 
дйстилляционные уста 
новки комбината. 
(Фото Болгарская фо

тографий—ТАСС).

КОСМОНАВТ СТАНОВИТСЯ 
БИЗНЕСМЕНОМ

НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. 
(ТАСС). Американский космо
навт Джон Гленн избран одним 
из директоров компании по 
производству безалкогольных 
напитков «Ройэл краун кола». 
Директорский пост он займет в 
ближайшее время после офици
ального увольнения из морской 
пехоты.

Представитель компании 
«Ройэл краун кола» заявил, 
что по характеру работы Гленн 
не будет связан с рекламирова
нием напитка краун кола. Одна
ко, судя по всему, его имя бу
дет использовано этой компани
ей для усиления ожесточенной 
конкурентной борьбы с корпо
рациями, производящими кока- 
кола и пепси-кола.
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Коллектив томского завода «Сибэлектромотор» I НА СНИМКЕ: мастер производственного обуче
оборудовал для учащихся 51-й школы учебно-произ- нйя д  п  Шустов дает задание учащимся — тока- 
водственный участок. Здесь созданы все условия с  Исаеау и Павлу Муравьеву на изготов-пня тпгп чтпбм ппипбпегти специальности токаоя. кл‘и *-'сН1С1и xiv-aeoj n j  jh  jдля того, чтобы приобрести специальности токаря, 
слесаря, фрезеровщика, строгальщика. Учащиеся ление крепежных винтов, 
выполняют заказы цехов завода. | Фото Ф. Хитриневича.

ВОСТОРГ НЕ ПО АДРЕСУ
Не так давно в редакцию газеты 

пришло письмо жительницы с Иркут
ского тракта. Она сообщала, что на 
трамвайной остановке забыла хозяй
ственную сумку. А когда вернулась, 
увы! — ее уже не было.

«Надежды на то, что потеря най
дется, у меня не было, — пишет рас
сеянная владелица сумки. — И ког
да мне сказали, что меня искала ка
кая-то женщина и оставила свой ад
рес, радости моей не было конца: в 
сумке были деньги, заводской про
пуск, ключ от квартиры и квитанция 
на подписку Детской энциклопедии. 
Оказывается, есть у нас честные лю
ди, которые являются истинными 
друзьями».

«Оказывается, есть!»... Именно это 
просветленйе и заставило женщину 
написать горячую благодарность пен
сионерке тов. Саранцевой.

«Пусть молодые люди берут при
мер с этой честной и сердечной пен
сионерки!» — призывает женщина.

Такое восклицание предполагает, 
что молодые лібдй' в массе ейбей еще 
будут колебаться: отдавать ли чужие 
вещи владельцу или тихо присвоить 
их?

Думаете, только у одной нашей 
читательницы столь неправильное 
представление об окружающих? Пен
сионер тов. А., с переулка Соляно
го, іютерял пенсионную книжку. Бы
вает, случается.

«Неизвестный гражданин, — пи
шет нам тов. А. в редакцию, — 
принес найденную книжку на квар
тиру». И сетует, что гражданин не 
назвал себя, чтобы принять прият
ный груз общего умиления и ова
ций. Автор письма в редакцию про
сит не только вынести чересчур 
скромному гражданину благодар
ность, но и дать в газете призыв: 
«Граждане! Находя утерянные доку
менты, возвращайте их владельцам!»

И опять, хочет или не хочет этого 
Фов. А., его письмо предполагает, 
что пока граждане используют най
денные документы в основном в кри
минальных целях.

Скажете, преувеличение? Ни в 
коем случае! Недавно нас просила 
поместить в газете свое письмо тов. 
Д. с улицы Усова. «Мой сын Гена 
йашел дамскую сумку со 105 руб
лями, — пишет она, — и сдал в 
милицию на Карташова, 40. Мили
ционер обещал ему: «Опубликую
тебя, сынок, в газете», но заметки о 
нем все нет».

— Подумаешь! — скажет чита
тель. — Уж нельзя и поблагодарить 
человека. сДёлабшёго мне нечто 
приятное.

Можно и должно сказать по 
этому поводу «Спасибо!», но нель

зя Позволить дела и поступки, обыч
ные дл& нашего общества, в ранг ге
ройства. Такие сентиментальные уми
ления воспитывают убеждения, что 
соблюдение норм нашей жизни — 
уже гражданская доблесть.

А что, если такое преклонение пе
ред нормой охватывает не отдельных 
граждан, а целый коллектив? Тогда 
в ответственных документах, напри
мер, в обязательствах по социали
стическому соревнованию, появляют
ся пункЛы, возводящие обычные де
ла, более того, действия, обязатель
ные по долгу службы, в ранг высо
ких̂  достижений, до которых тянуть
ся да тянуться!

На стене поликлиники N° 2 
г. Томска висит лист ватмана. Из 
надписи на нем явствует, что тера
певтическое отделение этой больни
цы борется за звание отделения ком
мунистического труда. Честь и сла
ва ему! Но знакомишься с обязатель
ствами коллектива, и охватывает бес
покойство. Неужели до того, как на
чать1 еЩіевнованиё, врайй поликли
ники не выполняли своих обязанно
стей?

Судите сами, прочитав, например, 
такое обязательство: «Быть чуткими 
и внимательными к больным». Или 
еще: «Своевременно обрабатывать
очаги, ежемесячно вести наблюдение 
за переболевшими инфекционными 
больными». Но ведь и то й другое — 
первейшая обязанность врача, не вы
полняя которую, он заслуживает 
строжайшей критики, даже наказа
ния.

А обязательство «улучшать лич
ные взаимобтношения, развивать 
чувство товарищества» вызывает са
мые серьезные опасения, что во вто
рой поликлинике много ссор и склок.

Побеседуешь с больныйи, с вра
чами, и все становится на свой места. 
Ум, энергия, искания большого кол
лектива медиков позволили им дав
но перешагнуть все то, к чему при
зывает ряд пунктов обязательства. 
Мйогйе врачи поликлиники овладе
вают вторыми специальностями. 
Окулисты изучают болезни уха, гор
ла, носа, и, наоборот, врачи эФой спе
циальности ПерегіймаЮт опыт глаз
ников. Терапевты овладевают про
фессией невропатолога, изучают рент
геноскопию и методы лабораторных 
анализов. Проводятся групповые 
приемы больных, нахоДяШиХсЛ под 
постоянным наблюдением врѣчей. 
Такие приемы — активные собрания, 
на которых, помимо обследований и 
врачебных указаний, больные полу
чают еще и заряд душевной бодрости.

— Сейчас мы готовимся ввести 
Цеховой метод обслуживания, возь
мем под йаблюдение ряд цехЬв близ
лежащих предприятий и организа

ций, — рассказывают главный врач 
Поликлиники Надежда Васильевна 
Романова и заведующая терапевти
ческим отделением Ольга Васильевна 
Щеголева. — Изучим условия труда 
и быта работников, будем добивать
ся их улучшения.

Они сообщают далее, что коллек
тив работает над тем, чтобы ввести 
прием по воскресеньям. Мол, бо
лезнь ведь не спрашивает человека* 
когда ей прийти.

Теперь совершенно ясно, что ка
зенные пункты обязательствѣ отра
жают позавчерашний .день. А ведь 
они должны быть маяком, звать в бу
дущее.

Руководители иных учреждений и 
предприятий, несмотря на опыт 
немалый чин, как-то не доросли до 
понимания того, что нельзя считать 
высоким идеалом выполнение мини
мума служебных обязанностей.

Недавно нам пришлось знакомить-
с обязательствами коллективов 

горпищеторга. Даже лучшие из ййх. 
например, коллектив магазина Л1;61, 
обязались в текущем году «культур
но и вежливо обслуживать покупа
телей, содержать свое рабЬчее место 
в надлежащем санитарном состоянии, 
вести систематическую борьбу за со
хранность социалистической собст
венности».

Неужели (^кретарь партийной ор 
ганизации торга тов. Ююкин й пред
седатель объединенного комитета 
профсоюза тов. Сергеева, которым 
надлежит руководить соревнованием, 
не поняли, что такие «рубежи» уни
жают людей и опошляют само поня
тие социалистического обязательства 
Если вместо новых рубежей, кото
рых можно достигнуть, лишь проявив 
смекалку, не говоря уже о напря
женном труде, люди не стесняются 
записывать то, что входит в обязан
ность, за что получают зарплату,— 
значит, они й не вставали в ряды со
ревнующихся, а просто отмахнулись 
от этого движения.

Нет, не стоит умиляться действия
ми людей, поступающих, как поло
жено — «Ію норме». Даже если эта 
норма — хорошее выполнение свойх 
обязанностей.

Миллионы людей в нашей стране 
ставят целью жизни поиск и дерза
ние.

Искры чудесных дел, они здесь, 
рядом с нами. Они рождены пламе
нем коммунистического соревнования 
в нашей стране. В горниле этого дви
жения закаляются творцы настояще
го подвига. Их-то и следует подни
мать на пьедестал. И не только ап
лодировать Нм, но и подхватывать 
их эстафету в будущее.

Л. ТИТОВА.

Пленум 
Верховного 
суда СССР

На днях іібд председательством
A. Ф. Горкина состоялось очеред
ное засед&Ние пленума Верховного 
суда СССР.

ЗѣслуШав доклад председателя 
судебной коллегии По гражданским 
делам Верховного Суда СССР В. Е. 
Шнгогйна о деятельности колле
гий, пленум отметил важное значе
ние правильного разрешения суда
ми гражданских дел, указал, что 
главное внимание коллегии долж
но быть обращено на строгое со
блюдение законности при рассмот
ревши дел, обеспечение единообраз
ного применения судами нового 
гражданского й гражданско-про
цессуального законодательства. 
Пленум подчеркнул особую важ
ность проведения мероприятий по 
предупреждению гражданских пра
вонарушений, чему не уделяется 
долШйого Внимания со стороны ру
ководящих судебных органов. На
ряду с улучшением качества рас
смотрения Жалоб и заявлений 
граждан, пленум рекомендовал кол
легии систематически изучать при
чины, порождающие жалобы.

По докладу члена Верховного 
суда СССР И. Д. Якименко пле
нум обсудил вопрос о практике вы
несения судами частных (особых) 
определений по уголовным делам. 
В принятом постановлении пленум 
указал судам, что на них возложе
на обязанность путем вынесения 
таких определений способствовать 
устранению причин и условий, по
рождающих преступления, обра
щать внйманйе общественных ор
ганизаций и коллективов трудя
щихся йа неправильное поведение 
отдельных граждан, реагировать на 
нарушения, допущенные при про
изводстве дознания, предваритель
ного следствия и при рассмотре
нии Дёл в суде.

Отмечая важность этой формы 
судебной деятельности, пленум 
указал на необходимость дальней
шего совершенствования практики 
вьінесения частных (особых) опре
делений и повышения их эффек
тивности.

Судебным органам предложено 
установить действенный контроль 
за выполнением руководителями 
предприятий, организаций и уч
реждений требований закона 
(ct. 3 2 І УПК РСФСР и соответ
ствующие статьи уголовно-процес
суальных кодексов других союзных 
республик), обязывающего их при
нять все необходимые меры по 
устранению недостатков, указан
ных в частйых определениях. К 
осуществлёнию этого контроля су- 
дьі должны шире привлекать на
родных заседателей, а также обще
ственность предприятий и учреж
дений.

Рассмотрев представление Гене
рального прокурора СССР по воп
росу принесения кассационных и 
частных протестов прокурорами, 
принимавшими участие в рассмот
рении дел по первой инстанции, 
пленум Верховного суда СССР 
разъяснйД суДам, что указанные 
протесты помощников прокуроров 
союзных и автономных республик, 
краев, областей, национальных ок
ругов, городов и районов, прокуро
ров отделов й управлений соответ
ствующих прокуратур, участвовав
ших в судебном разбирательстве 
уголовных ь гражданских дел, под
лежат рассмотрению в кассацион
ном порядке на общих основаниях.

По докладу заместителя пред
седателя Верховного суда СССР
B. II. Теребилова пленум принял 
постановление о практике рассмот
рения судами представлений об ус- 
ловйом освобождений из мест ли
шения свободы осужденных, встав
ших на путь йспраВлеййя, для ра
боты на строиДельствё предприя
тий народного хозяйства. Пленум 
отметил наДйчие серьезных недо
статков при разрешении дел дан
ной категории, в связи с чем вёр- 
ховным судам союзных республик 
рекомендовано обобщить судебную 
практику по этому вопросу и про
верить выполнение судами указа
ний. данных в постановлений пле
нума Верховного суда СССР от 
25 марта 1964 года.

Пленум заслушал доклад перво
го заместителя председателя Вер
ховного суда СССР В. В. Кулико
ва о состоянии судимости в первом 
полугодии 1964 года, а также рас
смотрел протесты председателя 
Верховного суда СССР и Генераль
ного прокурора СССР по граждан
ским и уголовным делам.

В заседании пленума принял 
участие Генеральный прокурор
СССР Р. А. Руденко. (ТАСС).

Универсальный переводчик
В ИНСТИТУТЕ языкозна

ния Академии наук СССР 
есть небольшая группа лингви
стов, которой руководит доцент 
Ленинградского университета, 
кандидат филологических наук 
Н. Андреев. Их задача — изу- 
чёййё всех законов языка, с 
тем, чтобы разработать общую 
теорию расшифровки речи. Уче
ные призваны решать не част
ные проблемы какого-то одного 
языка, а выводить общие пра
вила, пригодные для любого, 
пусть даже совершенно незнако
мого. Они взялись создать уни
версальный способ исследова
ния всех языков при помощи 
электронных машин — способ, 
каким легко расшифровать да
же «мертвые» языки и языки 
туманности Андромеды, если 
только таковые существуют 
или когда-либо существовали.

Есть два точных математиче
ских метода, пригодных для ис
следования челЬвеческой речи. 
Один — вероятностный — поз
воляет подсчитать количество 
повторений единиц языка: та
кой-то процент однобуквенных 
слой, такой-то цятнадцатибук- 
венных. Второй метод — теоре
тико-множественный — опи

рается на свойства букв соче
таться друг с другом. Напри
мер, в начаЛе слова за «п» ча
сто стоит «р» (пружина), но не 
найти русское слово, начина
ющееся с «пщ» или «лр».

Андреев предложил комбини
ровать оба метода, причем всю 
нудную Счетную работу взва
лить на плечи кибернетических 
машин. Его «ключ» для перево
да не требует знания ни смыс
ла текста, ни словаря, ни грам
матики. Нужны только тысячи 
страниц и машина с богатой 
памятью. По чисто формальным 
признакам электронный мозг 
сначала раскроет грамматику 
языка, затем определит строе
ние слов и, в конце концов, их 
смысловые связи.

Сначала ученые, работая то 
вручную, то на машине, стали 
определять частоту появления 
различных букв. В русском 
языке чаще всего повторялась 
буква «й» в конце слова. Линг
висты выделили все такие сло
ва. зарядили огромный список 
в машину и задали программу: 
определить, с какой предыдущей 
буквой в этих словах чаще 
встречается «й». Оказалось — 
«о». В «мешке» памяти маши

ны Очутились не СйязаннЫё ни
какой грамматикой слова: «до
мой», «строй», «новой», «зеле
ной» и другие.

Тогда у всего набЬрй отсекли 
окончание «ой» и стали прове
рять — с какими другими окон
чаниями будет встречаться 
«дом», «стр», «нов», «зелен». 
Машина выделила нового чём- 
пйона — окончание «ого», но 
при этом выкинула йз списка 
слова, начинаібщйеся на «дом». 
Не встретишь ведь ни в одном 
русском тексте слова «домого».

Эту работу ученые выполня
ли, запрещая себе ( вникать в 
смысл слов, как будто бы сов
сем нё понимали по-русски. Им 
нужно было проследить, к ка
ким результатам приведет ма
шинная сортйргжка. А машина, 
не рассуждая, тащит в один 
мешок памяти совершенно раз
ные по грамматике слова: 
«строго» й «нового». Первое — 
наречие, второе — Прилагатель: 
ное в родительном падеже. В 
предложениях они ведут себя 
совершенно по-разному. Выхо
дит, никаких правил граммати
ки машина не выделит?!

Следующее комбинйровангіе 
с окончанием «ую» опять ни к

чему не привёло. Со злополуч
ным «стр» в меіпбк памяти по
пало Сущёствитёльное в вини
тельном падеже «струю». Опять 
никакой грамматики!

Лишь с окончанием «ых» об
рубок «стр» не выдержал испы
тания. «Новых» домов, «зеле
ных» лужаек и «мокрых» ска
меек встретишь сИолькб хочешь, 
а bqt «стрЫх» не бывает.

Машинѣ Остановилась. Она 
отобрала только лишь те сло
ва, которые ведут себя одина
ково в предложений и с други
ми окончаниями не встречают
ся. Так, попеременно сортируя 
слова то йб признаку встреч с 
разньімгі Окончаниями, то по 
признаку повторяемости отдель
ных буквосочетаний, ученые вы- 
делгіли группу слов, которые 
похожи друг на друга с точки 
зрения и математики, и языко
знания. Ими оказались прилага- 
тейьйые твердого склонения 
типа «новый». Так был найден 
первый морфологический тип. 
выделенный на основе статико- 
комбйнаторного моделирования 
русского языка.

Группа Андреева работает 
также над моделированием ан
глийского, немецкого, француз
ского. болгарского языков. Все
го 15 языков. Скоро выйдет из 
печати сборник, подытоживаю
щий трехлетнюю работу группы.

У метода Андреева большое 
зе.миОе прилЬженйе. Его «ключ» 
найдет применение в огром
ных книгохранилищах. Гово
рят, что иногда легче вновь 
провести эксперимент, чем 
найти публикацию о нем. 
В мире ежегодно публикуется 
около 3.000.000 журнальных 
статей, до 200.000 патентов, 
около 50.000 научных книг, не 
говоря уже о газетных материа
лах. Как разобраться в море 
информаций?

На помощь приходит маши
на. Но прежде нужно закоди
ровать статью, перевести содер
жание её на машинный язык, 
научить машину переваривать 
тысячи страниц новых публика
ций... Вот тут-то без математи
ческой лингвистики, без доско
нального аналйза земных язы
ков, без их моделей не обой
тись.

(АПН).
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ВСТРЕЧА
СЛЕСАРЕЙ-

Н О В А ТО РО В
Дом научно-технической про

паганды совместно с бюро тех
нической информации провели 
на заводе «Сибэлектромотор 
«День слесаря-новатора». Рабо
чие, представители всех пред
приятий Томска подробно озна
комились с новинками, предло
женными в производство слеса- 
рями-новаторами завода «Сиб
электромотор», высказали свои 
замечания, поделились опытом 
работы.

В. СУЧКОВА, 
инженер Дома научно-тех
нической пропаганды.

Лекции для 
трудящихся

З а  п о с л е д н и е  т р и  м е с я ц а  ч л е н ы  
о б щ е с т в а  « З н а н и е »  п р о ч и т а л и  в 
в  о б л а с т и  1 3 .3 7 4  л е к ц и и .  И з  н и х  
б о л ь ш е  6  т ы с я ч  —  н а  с е л е .

П о  6 0 0  — 4 0 0  л е к ц и й  н а  р а з л и ч 
н ы е  т е м ы  п р о в е л и  Ш е г а р с к а я ,  М а
й н с к а я ,  А с и н о в с к а я  с е л ь с к а я ,  Б а к -  
ч а р с к а я  и  К р и в о ш е и н с к а я  р а й о н  
н ы е  о р г а н и з а ц и и  о б щ е с т в а .

Р е ш е н и е м  п р е з и д и у м а  п р а в л е 
н и я  о б л а с т н о й  о р г а н и з а ц и и  о б щ е 
с т в а  10  п р е д с е д а т е л е й  и о т в е т 
с т в е н н ы х  с е к р е т а р е й  р а й о н н ы х  
о р г а н и з а ц и й  о б щ е с т в а ,  р а б о т а ю 
щ и х  н а  о б щ е с т в е н н ы х  н а ч а л а х ,  з а  
а к т - и в н у ю  о р г а н и з а ц и ю  л е к ц и о н 
н о й  п р о п а г а н д ы  н а  с е л е  о т м е ч е н ы  
д е н е ж н ы м и  в о з н а г р а ж д е н и я м и .

З а  м н о г о л е т н ю ю  п л о д о т в о р н у ю  
о б щ е с т в е н н у ю  д е я т е л ь н о с т ь  30  

л у ч ш и х  л е к т о р о в  н а г р а ж д е н ы  п о 
ч е т н ы м и  г р а м о т а м и .

П р о ф е с с о р а м  у н и в е р с и т е т а  В . Н. 
К е с с е н и х  и А . Б .  С а п о ж н и к о в у  в ы 
д а н ы  с в и д е т е л ь с т в а  о  з а н е с е н и и  
и х  в  к н и г у  п о ч е т а  о б щ е с т в а  « З н а 
н и е »  Р о с с и й с к о й  Ф е д е р а ц и и .

Я .  Ф Е Д О Р О В .

К О Р О Т К О
АЛЕКСАНДРОВО. (По теле

фону) Бригада комбината бы
тового обслуживания заканчива
ет строительство нового мебель
ного цеха. В нем разместятся 
отделения покраски и сборки 
мебели. Сейчас в здании закан
чивается монтаж парового обо
рудования. Ежегодно цех будет 
выпускать мебели на 60 тысяч 
рублей. К 7 ноября цех вступит 
в строй.

Рабочие сдали в эксплуата
цию также лесопильный цех. В 
нем установлены две пилорамы 
Р-65. Каждую смену с них бу
дут сходить до 20 кубометров 
плах, горбылей и теса.

Г. ПОЗДНЯКОВ, 
директор Александровского 
комбината бытового обслу

живания.

Ѳ  Клуб в нашем селе Мали
новке молодой, недавно вы
строен. Нередко в этом молодом 
клубе мы слушаем и смотрим 
выступления юных друзей — 
участников школьной художест
венной самодеятельности.

В одно из последних воскре
сений к нам приезжали уча
щиеся томской средней школы 
№  12. Их концерт понравился.

Н. ФЕДЯЕВА.

. l i b  ОДП
В ФИНАЛАХ И ПЕРЕД НИМИ

Нового успеха добилась наша 
замечательная спортсменка Тама
ра Пресс. Она принесла нашей 
команде вторую- золотую медаль на 
этой олимпиаде — на этот раз в 
толкании ядра. В последней по
пытке она установила новый олим
пийский рекорд — 18 м 14 см. 
Третье место досталось Галине 
Зыбиной — 17,45. Талант чемпи
онки олимпиады в Хельсинки с 
годами не увядает. Сегодня она 
сражалась, как настоящий боец, и 
была, как и Тамара, самой хлад
нокровной из соперниц. У Ирины 
Пресс болела нога, поврежденная 
накануне в барьерном беге. Трав
ма отбросила ее на шестое место 
(16,71).

Наши квартеты во всех трех 
эстафетах — 4X 190 метров у 
мужчин и женщин и 4 x 4 0 0  мет
ров у мужчин успешно прошли 
сквозь предварительные и полу
финальные забеги и будут высту
пать в финале. «Сито» было до
статочно «мелким»: Э. Озолину,
Б. Зубову, Г. Косанову и Б. Сав
чуку потребовалось пробежать 
4X 100 м за 39,7 сек. Уверенно 
выполнили квалификационную нор
му — 206 см и получили право 
выступать в основных соревнова
ниях 21 октября и три наших «вы
сотника» — В. Брумель, В. Сквор
цов и Р. Шавлакадзе.

В беге на 800 метров у женщин 
победила англичанка Энн Пеккер. 
За ней на пьедестал поднялись 
француженка М. Дюпюрер и ново
зеландка Э. Чемберлен. Результат 
Пеккер — 2 мин. 01,1 сек. превы
шает официальный мировой ре
корд. Л. Эрик из эстонского горо
да Вильянди заняла шестое место 
— 2.05,1.

ФИНИШ ДЕСЯТИБОРЦЕВ

Если первой «именинницей» се
годняшнего дня среди наших лег
коатлетов стала Тамара Пресс, то 
аплодисменты «под занавес» до
стались молодому десятиборцу
Рейну Ауну, удостоившемуся се
ребряной медали. Он набрал 7842 
очка.

Седьмое место занял В. Кузне
цов — 7569, восьмое — М. Сто
роженко — 7464 очка.

РЕШ АЮ Щ ИЙ ГОЛ НА 
ПОСЛЕДНЕЙ МИНУТЕ

Футбольное поле парка Комад- 
зава похоже на ковер: так корот
ко подстрижен его светло-зеленый 
газон. На этом прекрасном «ков
ре» и проходит большинство олим
пийских футбольных матчей.

...Пропустить мяч на последней 
минуте всегда обидно, а футболи
стов ГДР такой гол в полуфиналь
ном матче с командой Чехослова
кии лишил шансов на олимпийские 
золотые медали. Немцы проигра
ли — 1:2 .

В финале 23 октября встретятся 
команда Чехословакии и сборная

r  РЕ  САГАМИ
* Начались со

стязания на озере
Сагами.

Первым принял старт на бай
дарке-одиночке наш ветеран И. Пи
сарев. Еще в Мельбурне он полу
чил «серебро». Хотя сегодня 
И. Писарев был только третьим, 
это обеспечило ему выход в полу
финал.

Л. Хведосюк, на байдарке-оди
ночке, и дебютант таких серьезных 
соревнований 22-летний москвич 
Е. Пеняев, на одиночке-каноэ, вы
играв свои заезды, шагнули сразу 
в финал.

Только в нынешнем году сели 
вместе в каноэ С. Ощепков и 
А. Химич. Их олимпийский дебют 
прошел успешно. Они заняли пер
вое место в своем заезде и тоже 
вышли в финал.

Чемпионка Римской олимпиады 
А. Середина выступает теперь на 
байдарке-двойке вместе с Н. Гру- 
зинцевой. В первом заезде они по
пали в очень сильную компанию. 
Здесь стартовали фавориты ,— 
спортсменки ОГК, Румынии, Вен
грии. По существу, это был финал 
до финала. Наши спортсменки не
сколько «засиделись» на старте и 
прошли финишный створ лишь 
третьими. Тем не менее, это обес
печило им место в финале.

Наши гребцы на байдарке-чет
верке заняли третье место и про
должают борьбу в полуфинале. 
Лишь у Э. Калугина и Хасанова 
был продленный «рабочий день». 
На байдарке-двойке они финиши
ровали четвертыми и пробились в 
полуфинал через утешительный 
заезд.

ЧАСТЬ КРУГА — ЧАСТЬ 
УСПЕХА

В громадном восьмиугольном 
«Будокан кайкане» началась на
циональная для Японии борьба — 
дзю-до. Состязания борцов откры
ли легковесы. Выступили и двое 
наших спортсменов — 26-летний 
рижанин Арон Боголюбов и 
24-летний москвич Олег Степанов.

Дзю-до впервые появилось на 
олимпиаде. И лучше всех чувст
вуют себя хозяева турнира. Даже 
протоколы пишутся по японским 
правилам: победа обозначается
полным кругом, а поражение — 
треугольником. В случае победы 
по очкам круг частично заштрихо
вывается.

Советским спортсменам достал
ся только сегмент круга. Оба 
они завоевали бронзовые меда
ли. Первое место завоевал японец 
Т. Накатани, вторым был Э. Хен- 
ни (Швейцария).

Теперь наши спортсмены по
явятся в «Будокан кайкане» 22 ок
тября. Это будут борцы тяжелого 
веса А. Кикнадзе и П. Чиквилад-

Д а  о с т р и е  
п е р а

ПОДСЧИТАЛИ...
ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

В кабинете директора совхоза 
«Корниловский» совещались.

Торжественно потрясая бумаж
кой, бывший директор С. К. Ско- 
маровский уверял присутствую
щих:

— Если все горожане будут так 
помогать нашему совхозу в заго
товке кормов, как обещают руко
водители Томской карандашной 
фабрики, то кормов у нас будет 
вволю...

— Все это хорошо, но зачем 
они справку просят?— усомнился 
было главный агроном П. Д. Ба
женов. но его успокоил директор:

— Это же простая формаль
ность... Они—нам, и мы им в ответ 
бумажку.

Время шло. Пролетел август, 
минул сентябрь, и наступил ок
тябрь прошлого года, но никто из 
коллектива Томской карандашной 
фабрики на полях совхоза «Корни
ловский» не появлялся. Зато руко
водители совхоза могли ежеднев
но лицезреть письменное обещание 
томских карандашников, скреплен
ное подписями главного инженера 
фабрики Корнеева и заместителя 
главного бухгалтера Зубаровского, 
в котором черным по белому зна
чилось, что «Томская карандаш
ная фабрика гарантирует поставить 
совхозу 20 тонн сена по фабричной 
цене».

В один из вктябрьских дней ди
ректор совхоза распорядился:

— Снарядить людей на фабрику 
и получить там 20 тонн сена.

Когда сено было доставлено на 
Воронинскую и Михайловскую 
фермы совхоза, животноводы уди
вились:

— Откуда такое сено привезли, 
прессованное?

— Должно быть, заморское?
— Не заморское — из Карга- 

сокского района. — разъяснил им 
заместитель директора по хозяйст-

І Н О Г О А А І

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 22 ок
тября по Томской области ожида
ется облачная с прояснениями по
года, местами осадки. Ветер юж
ный, 5 —10 метров в секунду. 
Температура от 2 градусов тепла 
до 3 градусов мороза.

2 3 —26 октября по Томской об
ласти ожидается о0лачная с про
яснениями погода, местами слабый 
снег. Ветер южный, 5 —10 метров 
в секунду. Температура ночью 

2 —7 градусов мороза, при прояс
нениях 10— 15, днем от 2 граду
сов тепла до 3 градусов мороза.

венной части совхоза Г. В. Вех.
Кто-то заметил:
— Да нешто травы поблизости 

не было? Получается, как в старой 
пословице: «За морем телушка — 
полушка, да рубль перевоз».

Эти слова подтвердились. В на
чале января 1964 года в бухгалте
рии совхоза «Корниловский» 
вспыхнул скандал:

— Разбойники! Грабители! Сре
ди бела дня в карман лезут. — 
возмущался главный бухгалтер 
Осиненко. — Ни стыда у них, ни 
совести.

Оказывается, руководители ка
рандашной фабрики за отпущен
ные совхозу «Корниловский» 20 
тонн сена предъявили счет на 
1.400 рублей, тогда как «красная 
цена» этому сену 220 рублей.

Вот тогда понял главный бух
галтер совхоза, для чего была ого
ворка в письменном обязательстве 
руководителей карандашной фаб
рики насчет фабричной цены.

А цена-то эта оказалась вовсе не 
фабричной. Под вывеской фабрики 
и с помощью ее руководителей 
бригада шабашников в Каргасок- 
ском районе грабила колхозные 
сенокосные угодья, а заодно и кас
су фабрики. Шабашники по спеку
лятивной цене продавали сено ря
ду организаций Томска. 20 тонн 
его перепало совхозу «Корнилов
ский».

Понял все это главный бухгал
тер Осиненко, но вспомнил, что 
рядом с подписью директора Ско- 
маровского на липовой справке, 
выданной карандашной фабрике в 
прошлом году, стоит его подпись, 
и прикусил язык.

В порядке «шефства» оказали 
«медвежью услугу» совхозу «Кор
ниловский» и руководители Томско
го подшипникового завода. Они 
«щедро» отремонтировали сов
хозу за 643 рубля 83 копейки то
карно-винторезный станок, вся 
стоимость которого... 900 рублей.

Стоит сейчас этот никому не 
нужный станок на Михайловской 
ферме совхоза как немой укор 
слишком дорогой шефской помощи 
руководителей подшипникового за
вода.

Особой любовью к совхозу «Кор
ниловский» воспылали работники 
горкоопторга Томского облпотреб
союза.

— Приезжайте, — звонили они 
в совхоз по телефону. — У нас 
есть малость подпорченное мясо, 
но вы не бойтесь, для ваших хрю
шек и птицы в самый раз... За 
так отдаем.

Помчался на всех парусах к гор- 
коопторговцам заместитель дирек
тора совхоза Вех и привез около 
тонны вконец испорченного мяса 
говяжьего, свиного, лосиного и

медвежьего. А вслед за ним гор- 
коопторговцы прислали счет на 
296 рублей 80 копеек.

— Помогать, так помогать сель
скому хозяйству. — решили руко
водители базы №  2 Томского гор
пищеторга и «удружили» совхозу 
пришедшие в негодность 1.214 
килограммов масла раститель
ного, 634 килограмма сахарно
го песку, а за это с текущего счета 
совхоза «смахнули» 295 рублей 30 
копеек.

Так и лежат это масло расти
тельное и сахар на складе Степа- 
новской фермы нетронутыми, пото
му что в этих продуктах оказалось 
столько вредных примесей, кото
рые даже свиной желудок не в со
стоянии переварить.

Трогательную заботу о разнооб
разии блюд совхозных хрюшек 
проявили руководители товаро
закупочной базы Томского
облурса. Они отпустили им 203 
килограмма сушеной капусты.
1.012 килограммов сушеной свек
лы, 6.078 пачек пудинга пшенного, 
6.195 пачек пудинга рисового и 
10.408 банок шпинат-пюре. Это 
удовольствие совхозу обошлось в 
1.757 рублей 62 копейки. Н* поче
му-то совхозные хрюшки упорно 
отказываются от всего этого и рав
нодушно относятся к такому изы
сканному блюду, как шпинат-пюре, 
которому давно пора в помойную 
яму.

Некоторые работники животно
водства совхоза «Корниловский» 
по поводу таких приобретений 
горько иронизируют:

— Покупали—веселились, под
считали — прослезились...

Плакали совхозные денежки. 
Хрюшки, которых так усердно 
«потчевали» «добрые дяди», не 
стали жирней и плодовитее. Себе
стоимость центнера свиного мяса 
за прошлый год подпрыгнула до 
180 рублей 39 копеек вместо 95 
рублей 59 копеек по плану.

Не снимается вина за это и с ру
ководителей совхоза «Корнилов
ский». Тов. Скомаровский, как не 
обеспечивший руководство совхо
зом, освобожден от занимаемой 
должности.

За махинации с заготовкой и 
продажей сена бывший главный ин
женер Томской карандашной фаб
рики Корнеев наказан.

Ну, а другие руководители орга
низаций, которые за счет совхоза 
«Корниловский» латали свои про
рехи? Они пока не понесли наказа
ния. С них надо спросить, и стро
го, чтобы неповадно было оказы
вать «медвежьи услуги» совхозам.

Д. ГАЛАНОВ,
старший контролер-ревизор
контрольно-ревизионного уп
равления.

ш ш

Т а м а р а  П р е с с  т о л к а е т  я д р о .  И в  
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Венгрии, которая сегодня нанесла 
поражение футболистам ОАР —■ 
6 :0 .

НА ДВЕ СТУПЕНЬКИ НИЖЕ

Медали в соревнованиях на 
саблях оспаривали четверо —

Пежа, француз Клод Арабо и 
москвичи Яков Рыльский и Умар
Мавлиханов. Наши спортсмены 

фехтовали слишком осторожно и 
не пробились в финал.

Заключительный поединок вели 
Пежа и Арабо. Темпераментный 
французский фехтовальщик про
играл — 2:5.

Спор за бронзовую медаль про
должили Рыльский и Мавлиханов. 
Если в первом состязании финаль
ного турнира победил Рыльский. то 
теперь Мавлиханов взял реванш 
— 5:3.

ВДОГОНКУ ЗА  СОПЕРНИКАМИ

...Зал «Тайикукан» был пере
полнен. Зрители пришли в расчете 
на победу своей команды гимна
стов. И японские гимнасты блес
нули исполнением подготовленных 
к самой олимпиаде труднейших 
элементов тех самых «ультра-си», 
о которых столько говорили перед 
олимпиадой и в реальности кото
рых сомневались наши тренеры. 
9.75 балла — такую оценку Хайя- 
та получил на кольцах, больше, 
чем кто-либо из его соперников 
на этом снаряде.

Наши гимнасты показывали 
иногда не менее трудные элемен
ты. но в целом выглядели скован
нее. медлительней. Цапенко. на
пример. исполнил не менее слож
ное упражнение на кольцах. чем 
Хайята. но темп был заметно ниже 
и оценка — на 0.15 балла хуже.

В обязательной программе ни 
на одном снаряде нашей команде 
не удалось обойти японцев. Везде 
те оказались впереди на 0 .1—0.15 
балла, а на коне — даже на 0 .6 . 
Такая же картина была и в произ
вольной программе. Только на пе
рекладине наши спортсмены оты
грали 0,3 балла.

А вот в личном зачете лидер — 
японец Юкио Эндо едва не лишил
ся золотой медали. Последний 
снаряд — коварный конь подста

вил ему ножку. Эндо допустил 
три сбоя и получил лишь 9,1 бал
ла. Но накопленное прежде боль
шое преимущество спасло его. Ре
зультат чемпиона 115,95. На 0,55 
балла отстали трое — его сооте
чественник С. Цуруми и наши 
спортсмены Б. Шахлин и В. Ли
сицкий. Они получат серебряные 
медали.

Пятое место занял итальянец 
Ф. Меникеллй — 115,15. Шестым 
был японец X. Ямасита — 115,10.

Таким образом, олимпийский 
турнир превратился по существу 
в дуэль гимнастов Японии и СССР. 
Еще разительнее превосходство 
спортсменов этих двух стран в 
командном зачете. Гимнасты ОГК, 
занявшие третье командное место, 
отстали от советских спортсменов 
на 10,35 балла.

РЕКОРД УСТАНАВЛИВАЮТ...
БОКСЕРЫ

По-прежнему отличаются наши 
боксеры. В четвертьфинальных 
боях у них не было ни одной осеч
ки. В. Баранников (легкий вес) 
буквально подавил чемпиона Ев
ропы венгра Я. Кайди: в первом 
раунде послал его в нокдаун, а в 
конце второго нокаутировал. Дваж
ды посылал в нокдаун своего со
перника румына К. Груду чемпион 
Европы в полулегком весе С. Сте- 
пашкин. Судья остановил бой за 
явным преимуществом нашего 
боксера. Отказались от продолже
ния боя с Е. Фроловым (первый 
полусредний вес) и Б. Лагутиным 
(первый средний вес) В. Кучера 
(ЧССР) и Э. Девис из Ганы. В. По- 
пенченко (второй средний вес) по 
очкам выиграл у Д. Дарки (Гана).

Итак, девять советских боксеров 
из десяти вышли в полуфиналы и 
уже обеспечили себе бронзовые 
медали. Такого еще на олимпий
ских соревнованиях не бывало.

Среди полуфиналистов также во
семь боксеров Польши, пять италь
янцев и четыре американца.

МЕДАЛИ, ОЧКИ

После одиннадцати дней олим
пиады у команды США — 32 зо
лотые, 21 серебряная и 19 брон
зовых медалей — 485,8 очка; у 
команды СССР — 17 золотых, 17 
серебряных и 23 бронзовых меда
ли 365,3 очка: у объединенной 
германской команды — 4 золотые, 
14 серебряных и 13 бронзовых ме

далей 202,5 очка (в том числе у 
спортсменов ГДР — 2 золотые, 
о серебряных и 1 бронзовая ме
даль — 75 очков). У команды 
Японии — 9 золотых, 1 серебря- 
™  _ и 5 бронзовых медалей — 
129,5 очка; у команды Венгрии — 
о золотых. 5 серебряных и 4 брон
зовых медали — 128 очков, ѵ 
команды Италии — 5 золотых. 6 
серебряных и 2 бронзовые медали 
— 103,5 очка.

(ТАСС).

Л истая книгу"  
ж а л о б .

Магазин X» 37 Томского гор
пищеторга находится на улице 
Казанской, обслуживает он, в ос
новном, рабочих и служащих 
ГРЭС-2, манометрового завода, 
текстильной фабрики и жителей 
прилегающих кварталов. В нем 
всегда много покупателей, а в дни 
получек и авансов — особенно. 
На протяжении ряда лет здесь 
трудится коллектив коммунисти
ческого труда.

В книге жалоб и предло
жений есть ряд благодарно
стей Анне Алексеевне М-итаен- 
ко. Покупательницы тт. Си
дорова и Пароконова справедли
во подметили: «Анна Алексеев
на — исключительно честный, 
душевный и справедливый чело
век». Четверть века работает она 
в торговле и за все это время на 
нее не было ни жалоб, ни нарека
ний. Зато не счесть благодарно
стей, почетных грамот, ценных 
подарков, полученных ею за доб
росовестный труд от администра
ции торга. Ее портрет по праву 
помещен на городской Доске по
чета.

Молодые рабочие из общежи
тий и дети ласково называют ее 
«тетя Аня». Посетители часто со
ветуются с ней, что им лучше 
купить, чтобы быстрее пригото
вить обед. И Анна Алексеевна 
охотно помогает им в выборе то
варов.

Вместе с ветеранами прилавка 
в магазине трудится и молодежь. 
Отличным продавцом зарекомен
довала себя комсомолка Алексан
дра Будникова.

В торговлю Александра при
шла, окончив курсы продавцов. 
Теперь кончает десятый класс 
вечерней школы и на будущий 
год хочет поступить заочно 
учиться в институт советской 
торговли. Свою мечту она обяза
тельно осуществит — такой ха

рактер: отступать не лю
бит.

 ̂ ®  В магазине X» 37 ста
раются не только отпу

скать товар, но и воспиты
вать покупателей. Продавец 
Полина Матвеевна Седун однаж
ды заметила: старушка-пенсио
нерка третий раз пришла к ней 
покупать соль и мыло. И каждый 
раз берет много этих товаров. 
Продавец разговорилась с покупа
тельницей и узнала, что та берет 
эти товары про запас. Долго бесе
довала П. М. Седун со старушкой 
и убедила ее в том, что ее запасы 
бессмысленны.

Много теплых слов в книге 
жалоб и предложений и о дру
гих продавцах. Да и не толь
ко о них, но и о тех, кто не 
стоит за прилавком. Мария 
Григорьевна Небывайлова — 
техничка. Это ей коллектив 
обязан тем, что в зале чистота, на 
прилавках и витринах ни пылин
ки. Недаром магазин по итогам 
смотра санитарного состояния за
нял одно из первых мест в тор
ге: в него приятно зайти.

Руководит этим коллективом 
директор Виктор Станиславович 
Пронсюий. По специальности он 
бухгалтер, здесь работает второй 
год. Срок небольшой, но добрых 
дел им сделано немало: магазин ж 
его филиалы снабжены холодиль
ным оборудованием, в головном 
магазине установлено два холо
дильных прилавка и камера, отре
монтировано помещение.

Виктор Станиславович постоян
но озабочен тем, как расширить 
ассортимент товаров. Он добился 
доставки молока непосредственно 
из совхоза «Рыбаловский», минуя 
гормолзавод и базы. В. С. Прон- 
ский часто беседует с покупате
лями, изучает их спрос на това
ры.

Коллектив магазина решил вы
полнить годовой план товарообо
рота к 26 декабря. Слово свое он 
сдержит. Порукой тому — сла
женный труд людей, их забота о 
покупателях.

Л. КЛЕПЦОВ.

Т Е Л Е В И З О Р - М А Л Ю Т К А
Этот телевизор можно уместить 

на ладони. Его собрал радиолюби
тель К. И. Самойликов. Несмотря 
на маленький экран (4 на 3 санти
метра), по телевизору можно смот
реть даже передачу футбольного 
матча.

В новом приемнике конструктор 
применил 22 полупроводниковых 
транзистора, всего одку электрон
но-вакуумную лампу и маленький 
кинескоп-экран. Чувствительность

нового аппарата приближается к 
обычному телевизору. Прием двух 
телевизионных программ Москов
ского телецентра осуществляется в 
пределах Москвы на комнатную 
антенну.

Новый приемник, названный 
«Космонавтом», — двадцатая по 
счету оригинальная модель кон- 
бтрукУора-радиолюбителя.

(Корр. ТАСС).

Смертоносный склад... в овощехранилище

ХАРЬКОВ. (Корр. 
ТАСС). Крупный склад 
артиллерийских снаря
дов. коварно замаски
рованный отступавши
ми немецко-фашистски
ми войсками, обнару
жен на территории оп
товой овощной базы 
Харьковского городско
го управления общест
венного питания.

Более двадцати од
ного года смертонос
ный груз находился в 
помещениях с картофе
лем и капустой, мор
ковью и луком, ябло
ками и виноградом. А

в последнем семилетии 
рядом, всего в несколь
ких сотнях метров, вы
рос новый жилой мас
сив...

Снаряды обнаружи
ли, когда начали рыть 
котлован для расшире
ния овощехранилища. 
Полтора месяца отваж
но трудились здесь са
перы-пиротехники.

Из-под земли, с глу
бины полтора—два мет
ра. извлечено и взор
вано на специальном 

полигоне около восьми 
тысяч снарядов, мин, 
гранат.

Большие земляные 
работы проведены вои
нами вручную.

Один из 152-милли
метровых снарядов ока
зался в таном состоя
нии. что его нельзя бы
ло перевозить. Каждое 
мгновение мог срабо
тать изъеденный кор
розией взрыватель. 
При обезвреживании 
этого снаряда особое 
мужество и находчи
вость проявили майор 
Паврд Дмитриевич

Ткаченко, старшина 
Павел Иванович Юр
ченко и ефрейтор Илья 
Эрастович Чехладзе. 
Они осторожно обвяза
ли снаряд веревками, 
перебросили их через 
бревно. укрепленное 
над специально выры
тым глубоким колод
цем. и, приподняв, опу
стили на дно. Затем 
снаряд был засыпан, 
обложен вокруг сотня
ми мешков с песком и 
уничтожен.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.
ГОМСКИИ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

2 2  и  2 3  о к т я б р я  —  « С о л ь  з е м л и » .  
Н а ч а л о  с п е к т а к л е й  в  19 ч а с .  3 0  м и н .

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
КИНОТЕАТР
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р  
З о р г е ? »  ( д в е  с е р и и )  —  9 ,  1 1 -3 5 .
1 4 -1 0 , 16  4 5 ,  1 9 -2 0 .  2 1 -5 5 .
М а л ы й  з а л  —  « Э т о  б ы л а  т о л ь к о  
ш у т к а »  —  9 -3 0 .  1 1 -2 0 .  1 3 -1 0 .  15 .
« К т о  в ы .  д о к т о р  З о р г е ? »  ( д в е  с е 
р и и )  —  1 7 -0 5 . 1 9 -4 0 , 2 2 -1 5 .
З а л  к и н о х р о н и к и  —  « Э т о  м о я  
з е м л я » ,  « Б е р е г и т е  г л а з а » ,  « А л ы й  
с л е д » ,  « Ч т о  п р и в е л о  е е  с ю д а »  —  
10 . 1 1 -1 0 . 1 2 -2 0 . 1 3 -3 0 . 14 4 0 . 1 5 -5 0 , 
17  1 8 -1 0 . 1 9 -2 0 , 2 0 -3 0 .  2 1 -4 0 .

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р
З о р г е ? »  ( д в е  с е р и и )  —  9 .  1 1 -3 0 ,  1 4 . 
1 6 -3 0 . 19. 2 1 -3 0 .
З е л е н ы й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р  
З о р г е ? »  ( д в е  с е р и и )  —  10 . 1 2 -3 0 . 
1 5 . 1 7 -3 0 . 2 0 .  2 2 -3 0 .
Д л я  д е т е й  —  « З и м н я я  ф а н т а з и я »
—  Ѳ ч а с .

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Б о л ь ш о й  з а л  —  « К т о  в ы ,  д о к т о р  
З о р г е ? »  ( д в е  с е р и и )  —  9 - 4 0 ,  1 2 -1 0 . 
1 4 -4 0 ,  1 7 -1 0 . 1 9 -3 0 . 2 2 .
М а л ы й  з а л  —  « Д и т я  Д у н а я »  —
9 - 4 0 .  1 3 -2 0 . 1 7 . 1 8 -5 0 , 2 0 - 4 0 .  2 2 -3 0 . 
Д е т и  д о  16  л е т  н е  д о п у с к а ю т с я .  
Д л я  д е т е й  —  « Г о л у б а я  с т р е л а »
—  1 1 -3 0 . 1 5 -1 0 .

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»

с п о р т и в н а я  ж и з н ь »  ( п е р в а я  с е 
р и я )  —  1 8 -1 5 , 2 0 -5 5 .  В т о р а я  с е р и я
—  1 9 -3 5 . 2 2 -1 5 .

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—  « Х у а н а  Г а л ь о »  —  1 5 , 1 7 , 19 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  « Н е и з в е с т н а я  ж е н щ и н а »  —
1 7 . 19  2 1 .

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч Е Т В Е Р Г . 2 2  О К Т Я Б Р Я

1 2 .3 0 . «Ла просторах Родины». 
1 8 .3 0 . На темы воспитания. Фильм 
« Т р у д н ы й  в о з р а с т » .  1 8 .5 0 .  Концерт 
художественной самодеятельности 
трудовых резервов РСФСР. 1 9 .4 0 . 
Э к р а н  —  п и о н е р а м  и  ш к о л ь н и к а м .  
В программе: ТелеКЮТ (секция радио
техников); «Семья Рябининых»; в  п о 
мощь школе фильм «Коксохимиче
ское производство»; «Прпробуй. отга- 
дайі» 2 1 .0 0 .  Киноновеллы « С к о л ь к о  
с л о в  н у ж н о  д л я  л ю б в и » .  Детям д о  
16 лет смотреть не разрешается.

Томскому управлению «Росглав- 
втормета» требуются слесари, элек
трики и крановщики портального 
крана.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева. 18. 2 — 1

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду. 11 ноября, в 2  часа дня в актовг™ 
зале на ученом совете состоится А ’ актовом

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

И Нг  пі!Скгшие ученой степени кандидата медицинских наѵк 
? • £ •  Пащенко на тему: «О влиянии ПАСК на секреторную 
функцию желудка в эксперименте и у больных туберкулезом 
легких»; А И. Боровинеким на тему: «Отдаленные резѵльта?ы 

но^пневмотораксе».ЭКСТРаПЛеВРаЛЬН”ГО — л н з а Ѵ  лечеб- 

скогоЛ инСстРи\аутаЯМИ М° ЖН°  ознакомиться ■> библиотеке медицин-

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду. 4 ноября 1964 года, в 15 час 30 мин 
в актовом зале института на заседании межвузовского совета 
при Томском политехническом институте по присуждению ѵче- 
ных степеней по энергетике и э л е к т ^ м е ^ и и Т S "

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата тех- 
пбпязпва HayK' KoH»»a™»b.M М. Б. на тему: « С т а т с к и е  пре
образователи трехфазного тока на плоскостных транзисторах»- 
с ™ ° вы*  В- В- на темУ: «Прогрев тел радиацией при переменной температуре источника тепла». к н
^ д и с с е р т а ц и я м и  можно ознакомиться в читальном зале ин-

ТОМСКИИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что во вторник, 3 ноября 1964 года, в 15 час 30 
зале инститУта на заседании межвузовского со- 

вета при Томском политехническом институте по присуждению 
ученых степеней по радиотехнике и электрЬнике стетоигоя

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

Кузьминым А. А. на тему: «Теоретическое и эксперименталь
ное исследование распределенных усилителей», представленной 
на соискание ученой степени кандидата технических наук

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ннсти-

Томскому маслохолодильнику 
срочно требуется на временную 
работу бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 88, к директору.

Стадиону «Труд» на п остоян н а  
работу требуются: разнорабочие,
дворники, контролер и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 — 1

Областной отдел здравоохра
нения, областной и городской 
противотуберкулезные диспан
серы с прискорбием извещают о 
смерти первого организатора 
противотуберкулезной борьбы в 
Сибири

Щ ЕРБАКОВА 
Василия Павловича,

скончавшегося 20 октября, 
и выражают искреннее собо
лезнование семье и родным по
койного.

Близкие и родные с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти мужа, отца и дедушки 

Щ ЕРБАКОВА 
Василия Павловича.

Вынос тела 22 октября, в 4 
часа дня. из квартиры покой
ного (г. Томск, улица Крыло
ва, 24).

Коллектив Томского облис
полкома и автохозяйства выра
жает соболезнование механику 
автохозяйства Мартынову Дмит
рию Михайловичу по поводу 
смерти его отца

М АРТЫНОВА 
Михаила Антоновича.

Такжин.' Бибисара Чураевна. про
живающая з  г .  Томске. Московский 
тракг. 73. возбуждает дело о растор
жении брака с Таюкиным Петром 
Григорьевичем.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Грунина Мария Степановна, про
живающая в г. Томске, улица Перм
ская. 12. возбуждает дело о растор
жении брака с Груниным Михаилом 
Михайловичем, проживающим в  Мос
ковской области.

Д®ло будет рассматриваться в  на- *  
р ай она^ Іродном суде Ленинского 

г. Томска.

Томскому гормолзаводу требует
ся главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 36. 2 —2

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  №  2  « К р а с н о е  
з н а м я » .

Заказ ЛД 4097


